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Хлеборобы! Днем и ночью трудитесь так, чтобы 
ни одна минута не пропадала даром!

Прошло свыше 9 месяцев с тех пор, 
как в лесной промышленности нашей об
ласти начал внедряться цикличный ме
тод организации лесозаготовок. За это вре
мя на предприятиях комбината «Томлес 
проделана немалая работа. Ежемесячно 
растет количество мастерских участков, 
работающих по графшгу цикличности. Сей
час таких участков 4 3 .

Преимущество нового метода теперь ни 
у кого не вызывает сомнения. График 
цикличности полностью оправдал себя. Он 
стал основным методом организации про
изводства.

Однако многие мастерски© участки, пе
реведенные на график цикличности, до сих 
пор не добились устойчивой ритмичной 
работы. Это происходит потому, что мно
гие директоры леспромхозов и начальники 

' лесозаготовительных пунктов удовлетвори
лись первыми успехами, перестали руко
водить мастерскими участками, предоста
вили их самим сабе.

Известно, что для того, чтобы правиль
но организовать работу мастерских участ- 

Ч"^ов, необходимо укомплектовать бригады 
людьми, хорошо знающими свое дело, за
благовременно готовить лесосеки к разра-, 
ботке, обеспечить мастерский участок 
нужным количеством исправных работаю
щих и резервных машин и механизмов. 
Невыполнение одного из этих трех усло
вий приводит к нарушениям положения о 

И '^личном  методе работы на лесосеке, и 
работа по графику цик-тичности не дает 
эффекта.

Подготовка лесосек в рубке —  важ
ное звеню производства, и там, где руково
дители предшриятий и лесопунктов ответ
ственно подошли к этому делу, там ма
стерские участки, как правило, выполня
ют задания по графику цикличности. Это 
можно видеть на примере Ергайского лес
промхоза. Здесь подготовительная бригада 
снабжена всеми необходимыми механизма
ми, в состав ее входит такое количество 
людей, которое позволяет поитностью го
товить массивы в разработке. Участки 
тт. Кисельмана, А.деева, которые работа
ют в этих маомгвах, постоянно выполня
е т  установленный по графику циклич
ности объем лесосечных работ.

Но далеко не на каждом, предприятии 
придают значение подготовительным рабо
там. Нередки случаи, когда руководители 
леспромхозов и лесопунктов переводят 
людей из подготовительных бригад на 
.вспомогательные работы. В результате 

.^бмплексные бригады, перейдя в непод
готовленные лесосеки, вынуждены са
ми вести все подготовительные работы в 
ущерб основным. Этим самым комплекс
ные бригады заранее обцюкаются на невы
полнение графика цикличности.

Не удивительно, что на ряде мастерских 
участков перебазировка вместо 2— 4 часов 
занимает несколько дней. Участок, вото- 
1дым руководит тов. ЗуеВ'ИЧ, в середине 
рентября не|рсбазировадся на новый мас
сив в течение шести дней. За это время

он недодал около 2 .0 0 0  кубометров леса.
Известны случаи, когда при переводе 

мастерских участков были созданы под- 
ротовительные бригады, но затем людей, 
входящих в состав бригад, перевели на 
другие работы. Так было на Бундюрсвом 
лесозаготовительном пун1кте Чаинского 
леспромхоза. До тех пор, пока велась под
готовка лесосек, мастерский участок тов. 
Королева выполнял задания. Теперь кол
лектив этого участка недодает ежедневно 
десятки кубометров леса. Такая же участь 
постигла участок мастера тов. Салахутди- 
вова в Тимирязевском леспромхозе, Буга
кова —  в Красноярском леспромхозе и 
другие.

Такое отношение к подготовительным 
работам приводит к тому, что многие 
мастерские участки не выполняют суточ
ного объема лесозаготовок.

Большая вина в этом руководителей 
вом1бнната «Томлес». Ни начальник ком
бината тов. Асланов, ни главный инженер 
тов. ЛабзоБский. ни начальник производ
ственного отдела тов. Каминский не обес
печивают строгого соблюдения Положения 
о цикличной работе на лесосеке. Они так 
же, как и руководители многих леспромхо
зов, не учитывает, что подготовка масси
вов к разработке является бдвии из ос
новных звеньев в организации лесозаго
товок по графику цикличности.

Нужно решительно покончить с недо
оценкой подготовительных работ. Пора, 
наконец, понять, что не можст быть и 
речи об устойчивой работе мастерских 
участков по графику цикличности без ор
ганизованной подготовки лесосек к разра
ботке.

Сейчас перед работниками комбината 
«Томлес», руководителями леспромхозов 
стоит задача создания на лесозаготови
тельных пунктах подготовительных 
бригад, а  там, где это необходимо, подго
товительных мастерских участков, способ
ных обеспечить выполнение всех подго
товительных работ. Для этого нужно 
обеспечить бригады и участки трелевоч
ными средствами, энергетической базой и 
всем необходимым инструментоса.

Решение этой задачи потребует серьез
ной квалифицированной помощи со сторо
ны инженерно-технических работников 
комбината и леспроихозо-в. Сейчас место 
инженеров и техников не в кабинетах, а 
непосредственно на мастерских >шастках, 
где они должны оказать лесозаготовителям 
действенную техническую помощь.

Партийным организациям следует уси
лить контр)ль за деятельностью админи
страции леспромхозов, выступить актив
ными борцами за строгое соблюдение По
ложения об о-рганизации цикличной рабо
ты на лесосеке. Чтобы преодолеть отста
вание, добиться вьгаолнения государствен
ного плана лесозагочювок, нужно, в пер
вую очередь, обеспечить все мастерские 
участки хорошо подготовлеиными деоосе- 
каии.

UU .

Открытие фестиваля индийских фильмов
в  нашей стран© с 23 по 29 сентября 

прово!Дится фестиваль ищийских фильмов. 
Советски© лк>ди просмотрят киноасартины 
«Два бигха земли», «Бродяга», «Ураган», 
С01здаяаы1е талаитливыми мастерами кино 
республики Индии. 23 сентября в Москов
ском! До.м© кино на взчер, поевящ©Н111ый 
открытию фестиваля, собрались известные 
деятел1и ooiaercKoro киноискусства, пред
ставители общественных организаций, ра
бочие и служащие статичных нредприя- 
тнй и учреждений. Присутствовали так
же прибывшая в Советский Союз делега- 
Ц1ИЯ деятелей инлийской кинематографии 
и чрезвычайный и пюлнмочный посол 
ресиублики Индии в СССР Е. П. Ш. Ме
ной.

Зал Дома кино был украшея госудзр- 
ств'енными флагами реопублики Индии и 
СССР.

Открывая вечер, министр культуры 
СССР Г. Ф. Александров ммзал, что фе
стиваль кинофильмов рэспублики Индии 
является крупным событием в культурной . 
жизни страны. Он знаменует со!^й новый 
шаг в укреплейи и раеширеяши куль
турных связей, является одним из выра
жений большой сердечной и искренней

друж:бы между народами Ивдии и Содает- 
ского Союза.

Иадийских гостей от имеии работников 
советской кинематографии и мюско0 окмх 
зрителей горячо приветствовал народный 
артист СССР Б. П. Чирков. От имени тру
дящихся столицы со словами приветствия 
к гостям из Индии обратилась заимести- 
тэль председателя Моссовета 3. В. Миро
нова.

Аплодисментами встретили собравшиеся 
выступление главы делегации деятелей 
индийской кинематографш Е. А. Аббаса, 
который взволнованно говорил о дружбе 
мелсду советским и индийским народами, 
'благодарил советских людей за радушный 
прием. 1Выступи1Б1иие затем деятели ин
дийской клнематотафи1и Бимзл Рой, Радж 
Еапур, Наргис, Виджар Бхат указали на 
благотворное влияние совзтокой кинема
тографии на развитие индийского кино
искусства, отметили необходимость даль
нейшего ра№ ирввия культурных связей 
между Ендией и СССР.

На вечере был показан новый художе
ственный фильм «|Два |битха земли».

(ТАСС).

3.650 тысяч пудов сахара из свеклы 
нового урожая

Заводы сахарной промышленности стра
ны выработали из свеклы нового урожая 
3.650 тысяч пудов сахара. Продукцию 
уже дали 166 предприятий РСФСР, 
Украины, Молдавии, Еиргизии, Еазахста- 
на и т. д.

Еаж сообщили корреспонденту ТАСС в 
Министерстве промышленности продоволь
ственных товаров СССР, ряд заводов с 
первых дней пуска работает ритмично, 
перевыполняет производственные задания. 
Среди них: 2-й Еубансвий —  в Ераено-

дарском крае, имени Еалинина —  в Еур- 
ской области. Земетчинский —  в Пен- 
зевсжой области. Ново-Троицкий —  в 
Еиргизской ССР.

В этом сезоне будет работать 220 са
харных заводов. До конца года вступят в 
строй шесть новых предприятий. Они по- 
строены^  ̂ в Еиевской. Хмельницкой, Нико
лаевской, Львовской, Полтавской и Еур- 
ской областях.

(ТАСС).

Хлеб-^государству
БАЕЧАР. (По телефону). С каждым 

днем увеличивается поток хлеба нового 
урожая в закрома государству от колхозов 
Бавчарского района.

Первыми в районе выполнили государ- 
ствеияый план хлебозаготовок колхозы 
имени Микояна и  имеии Ленина. Сельхоз
артель имени Ленина сдала государству 
3.049 neiHTHepoiB хлеба. Вместо 3.127 
центнеров хлеба на заготовитальные 
пункты от колхоза имени Микояна посту
пило 3.495 центнеров. Эти колхсеы про
дает  хлеб в порядке госза-купок.

Близок к выполнению государственного 
плана хлебозаготовок колхоз имени Еиро- 
ва.

★  ★

Продано государству 
около 8.500 пудов хлеба

Еояхоз имени Ленина —  один из круп
ных в зоне Ювалинской МТС. Широко 
раскинулись его поля, на которых выра
щен богатый урожаи. Еолхозниви и меха- 
низато'ры стараются быстрее его убрать.

Большо1е внимание они обращают на 
организацию бесперебойной подработки и 
очистки намолоченного х.теба. В колхозе 
оборудовано три механизированных тока. 
На каждом из них имеется зерносушилка 
типа «Еолхозница» и по 3 мейтона.

Работа организована в две смены. Меж
ду колхозниками, работающими на токах, 
развернулось соревнование за быстрейшую 
подработку и сушку поступающего зерна. 
Первенство удерживают работники тока 
второй полеводческой бригады. Сушиль
щик Иван Галанов и моторист Петр Мау
рер обеспечили бесперебойную работу су
шилки II зерноочистительных .машин. Еол- 
хозницы Ефросинья Еазарская, Надежда 
Будаева;. Татьяна Сваровскаи и Ирина Ма
каренко без задержки очищают зерно на 
Клейтонах, перевыполняя нормы в полто
ра— два 'раза. За сутки работники тока 
просушивают и очищают по 250— 300 
пентверов зерна при норме в 160 центне
ров. А с начала уборки ток второй поле
водческой бригады выдал 5.000 центнеров 
добротного зерна.

Хорошо организовано дело и на току 
первой полеводческой бригады. Еолхознп- 
ки блатО'Дарны работнимм Томского об.д- 
профсовета тт. Кузнецову, Щитову, Сень- 1 
киной, Аникановой, Сафроновой, Кожину, 
Белянкиной, приехавшим в колхоз помочь 
убрать урожай. Вместе с сушильщиками 
Е. Стрикуновым и Я Лосевым они орга
низовали бесперебойную очистку и про
сушку всего подступающего на тов хлеба. 
Сменные нормы каждый из них выполняет 
на 150— 180 процентов.

Благодаря хорошо организованной рабо
те ТОК.ОВ и сушилок колхоз нарастающи
ми темпами ведет сдачу хлеба государст
ву. На пункт «Заготзерно» вывезено 
8;300 центнеров хлеба.

В порядке гоезавулов го1сударству про
дано около 8.500 пудов зерна.

И. МОИСЕЕВ,
председатель Ювалинского сельсовета, 

Кожевниковского района.

ЗА УСПЕШНОЕ ВЫПОЛНЕНИЕ ПЛАНА ХЛЕБОЗАГОТОВОК 
ОБЛАСТНУЮ ДОСКУ ПОЧЕТА ЗАНОСЯТСЯ:

12. Колхоз «Кзыл Октябрь», Томского района (предоедат-ель 
тов. Грицув И. А., секретарь парторганизации тов. Еурен- 
ков В. Д.), выполнивший годовой плав хлебопоставок. Сдача хлеба 
продолжается в счет натуфоплаты по врученным счетам за работы 
МТС.

13. Колхоз «Новая заря». Томского района (председатель тов. 
Яшкилев Ф. А., секретарь парторганизации тов. Брокон Н. У.), 
выполнивший годовой план хлебопоставок. Сдача хлеба продол
жается в счет натуроплаты по врученным счетам за работы МТС.

14. Колхоз «Кзыл Юлдус», Томского района (пред*седатель тов. 
Аплин X. Е., секретарь пафтофганизации тов. Казаков Н. М.), 
выполнивший годовой план хлебопоставок. Сдача хлеба продол
жается в счет натуроплаты по врученным счетам за работы МТС.

15. Колхоз «Красный строитель». Томского района (председа
тель тов. Гордиевекий А. Н., секретарь парторганизации тов. 
Музафаро.в И. Г.), выполнивший план хлебопоставок. Сдача хлеба 
продолжается в счет натуроплаты по врученным счетам за рабо
ты МТС.

Сл о в о  ш о ф е р а
в  этом году, когда урожай зерновых 

удался очень высокий, вывозка х.теба ' с 
токов на пункты «За.готзерно» имеет, осо
бое значение. В связи с этим повышается 
роль водителя автомашгаы. Нередко ско- 
пившееея на току зерно сдерживают бы
стрые темпы уборки и подработки зерна. 
От нас, шоферов, зависит выполнение 
колхозами государственного плана хлебо
заготовок.

На своей машине ЗИС-50 я работаю 
уже 4 года. Машина сделайа пробег почти 
86 тысяч километров, но еще ни разу не 
была в капитальном ремонте. Этого я до
бился благодаря тщательно.му уходу за 
грузовой машиной. Технические осмотры 
я произвожу по'стоянно, лишь только 
выберется свободное время, в том числе во 
время погрузки и выгрузки. Текущий ре
монт провожу своими силами, не дожи
даясь механика и слесаря. Всегда прове
ренная, готовая к любому пути, мапшна 
позволяет брать' зерно на полную запрузку 
кузова.

Для успешной вывозки большое значе
ние имеет четкая 0|рганизация труда на 
току. Например, в колхозе и.чени Еалини- 
на мне никогда не приходится искать го
товое подработанное зерно по токам, ожи
дать прузчпков. Здесь за 30 минут груз
чики насыпает и кузов автомашины, и 
прицеп, с которым я работаю в сухую 
погоду. С прицепом отвожу до 12 тонн 
зерна в сутки.

Но нередко в колхозах безответствевно 
относятся к  подготовке зерна для сдачи

■его государству. Бывают случаи, когда 
приходится ездить от одного тока к друго
му в поисках сухого зерна. Но еще хуже, 
когда колхозный бригадир «на авось» за
сыпает в машину заведомо некондицион
ное зерно. Однако . зерно повышенной 
влажности или затхлое, конечно, не при- 
нтмают, и шофер везет его обратно за 
40— 60 километров. У меня были такие 
случаи с хлебом из колхоза имени Хруще
ва. В а.второте такие случаи довольно ча
сты. Отправлялся обратно хлеб из колхо
зов имени Молотова, имени Ленина, «Е 
новым победам» и других. Видимо, предсе
датели и бригадиры этих колхозов не по
нимают, как доро'го О'бходится государству 
их беепечвость. Сотни килограммов горю
чего, а главное —  драгоце<внев время и 
полезная сила аетотравспорта тратятся 
беспо.тезно.

Дождливая осень создает особые труд
ности для работы автомашин на вывозке 
зерна. Надо сказать, что наш автопарк 
мот бы работать успешнее, если бы труд 
был организован батее четко и хотя бы 
часть машин была снабжена цепями и 
троса.ми. Большую помощь могли бы нам 
оказать работники дорожного хозяйства, 
если бы, прово'дя ремонтные работы, они 
советовались с водителями.

Хлеб нужно вывозить в любую погоду, 
обеспечивая вьтолвенив го'сударствеиных. 
планов хлебопоставок: Это мы хорошо со
знаем. Трудиться будем с еще большим 
напряжением.

А. КНЯЗНЖ, 
шофер шегарсной автороты.

Выполняют
обязательство

ЕРИВ0ШЕ1Н0. (По телефону). Еомбай- 
нер Еривошеинской МТС Н. Гришкеви'ч, 
вступая в уборку урожая, взял обязатель
ство убрать не мене© 600 гектаров хлеба 
и намолотить 9.000 центнеров зерна. На 
ооревно'вание он вызвал комбайнера этой 
же МТС 'го'в. Прохорова. Тот его вызов 
принял и вызвал на соревнование лучше, 
го комбайнера соседней Рыбаловской МТС 
тов. Храпова.

Первенство в этом соревнованши сейчас 
занимает тов. Гришкевич. Его выработка 
на 20 сентября составляет 273 гектара, 
намолот— 3.520 центнеро'В,— самый высо
кий среди комбайнеров района. Тов. Про
хоров на это число убрал 232 гектара и 
намолотил 2.000 центнеров хлеба. Тов. 
Храпов убрал 270 гектаров, ■ намолртил 
около 3.000 центнеров хлеба.

Отставание тов. Прохорова объясняется 
наиболее трудными условиями работы. 
Хлеб очень сильно шлет. Сейчас комбай
нер резко набирает темпы косовицы. В 
хорошую погоду он работает днем и 
ночью, перевыполняет нормы в полтора—  
два раза.

' На сни.мке: шофер шегарсной автороты Александр Князюк на выгрузке оче
редной машины с  хлебом на пушгге «Заготзерно».

ВРУЧЕНИЕ МЕЖДУНАРОДНОЙ СТАЛИ НОНОЙ ПРЕМИИ  
АНГЛИЙСНОМУ УЧЕНОМУ И  ОБЩЕСТВЕННОМУ Д Е Я ТЕ Л Ю

Д Ж О Н У БЕРНАЛУ
23 сентября в  Овегалогооком зале Ером- 

ля состоялось вручение международной 
Сталннсяой премии «За укрепление мира 
ме:жду яаро1дамн» выдающемуся аатл;ий- 
скому уч©ном|у и общественному деятелю 
Джону Берналу.

Председатель комитета по международ
ным Сталинским премиям академик Д. В. 
Ско&альцын в краткой речи охарактери
зовал заслуги Джона Бернала. Он сказал, 
что в лице профессора Джона Бернала со
ветская обществавн'ость видит выдающ'е- 
гося ученого и видного общественного 
деятеля, неутомимого ^борца за дело .шра 
и укрепления дружбы между наро1дами.

С приветств'&нными речами выступи.ли 
член превщиума Акаде.мин наук СССР 
академик А. И. Опарин, ректор Моокобско- 
го государственното даверентета имени 
М. В. Ломоносова акалемик И. Г. Петров
ский, секретарь ВЦСПС председатель Ан
тифашистского комитета советских жен
щин Н. В. Попов!а, студент MocKOBiCKoro 
высшего техничеекого училища имени 
Баумана В. И. Стрельцов. Они тепло по- 
адравили лауреата с наградой и  пожела

ли ему новых успехов в  борьб© за мир, 
за развитие вваииопощимашия и  друз;бы 
между иарсдами Автлнп и Сошетского 
Союза.

С ответным словом выступил лауреат 
международной Сталинской прешга про
фессор Джон Бернал. ■ Он заявил, что с 
благодарностью принимает награ^ду, с со
знанием того, что она присуждена ему не 
столько за личные заслуги, а  как пред
ставителю тысяч активных борцов за мир 
в ©го стране. Именно эти люди, учаетш - 
ки дв:иж©ния в защиту мира в Англии, и 
■заслуживают признания. Через Всемирный 
Совет Мира они связаны с борцами за 
.мир в OoiBeTOKOM Союзе и во воех осталь
ных странах мира, о ш  вс© BMiecT© стре
мятся к достижению величайшей награ
ды —  самого мира.

За последние пять лет они достигли за- 
М'втных ycniexoB.

В атомный век люди не могут больше 
враждовать друг с другом, сказал профес
сор Джон Бернал, если они хотят .сущест
вовать, им необходимо жить в друлдАз и 
сотрудничестве между собой. Этого все 
еще не хотят иризнавать некоторые нра-

витэльства, но уже ва/ч1ювает пронимать 
народы.

Д.ДЯ ООВЗТС1К01ГО народа, заявил далее 
профессор Джон Бернал, путь к  миру ле- 
Ж1ИТ в ocH'OiBHOM через 'Наето.йчиБо© выпол
нение его созидательных задач, достаточ
но грааддпозных для того, чтобы поглотить 
всю его эяергию; его достиж1гапгя в этом 
деле служат вдохновляющим прим1гро.м 
для всего мира.

Оба наши народа могут внести свой 
вклад в дело укроплеиия мира, воемерно 
расширяя тот контакт, который в прош^ 
лом был далеко не достаточен, с тем, что
бы путем личного общения раз и навсег
да рассеять то неД'Овер1и© и п.01дозрз'ние, 
которое пред1намерс1Нно равясигало'сь с 
целью вызвать вражду между нами.

Я надеюсь, сказал в заключение, про
фессор Джон Бернал, что смогу использо
вать ПР1ЭМИЮ, которая мне вручается се
годня, для расширения М1элсдународного 
сотрудничества ученых, для укрепления 
дела мира, будучи уверен, что это соот
ветствует стремлениям тех, кто вручает 
мне эту награду.

(ТАСС).

ПРЕДОНТЯБРЬСНОЕ 
СОЦИАДИС ТИ 4t  С КОЕ 

СОРЬВИОВАИИЕ

Соревнование строителей 
Куйбышевской ГЭС

ПООЕЮЕ ЕОМООМОДЬСЕИЙ (Еуйбы- 
шевская область). На строителвстве Еуй- 
бышевокой ГЭС развернулось предсктябрь- 
окое сопщалистичеокое »С1ре®ноБание.

На СООРУЖ13НИИ сборочной площадки, 
где будут моитироватвея гидроагрегаты 
эле1Ктростанц1ии, с опережением графика 
работает бригада монтаж!ников Г. Черняе- 
■ва. Хорошо освоив передовые методы 
оборки, монтажники еж'эдневно вьш'олня- 
ют по полторы —  две нормы.

Высокие показатели у бетонщиков во
досливной плотины. Здесь начата укладка 
бетона в так называемый понур —  шн- 
рокую плиту, защищающую соорултенне от 
подмыва водО'й со стороны водохранилища.

Усиленно ведутся ра1ооты на нижних 
судоходных шлюзах. Лучшие бетонщики—  
колле.втивы дрорабов тт. Горастюка и 
Цросукко уложили здесь в сентябре ты
сячи кубометров бетона сверх плана.

(ТАСС).

Выполнена десятизюсячпая 
программа

БРЕСТ. Лесорубы области несут трудо
вую вахту в честь 0 ктя1брьекого празд
ника.

Лучшие показатели у коллектива Га.н- 
ц.е®ичокого леспромхоза. Рабочие пред
приятия завзршили вчера выполнение де
сятимесячной программы по заготовке и  
вывозке древесины.

Прав1ИЛьно используя техшгку, умело 
ведя разделку древесины, лесозаготовите
ли значительно сшгзнли сбб'естс1имость ку
бометра леса, сберегли на ремонтэ меха
низмов десятки тысяч рублей.

23 сентября. (ТАСС).

Речнпкы области 
выполнили павигацнонный 

план
Еоллоктив речников Томского районного 

управления Западно-Сибнрекото речного 
пароходства 21 сентября выполнил нави
гационный план грузоперевозок по тон
нам на 101 процент, по тонно-километ
рам —  на 100,2 процента. Перевезено 
грузов на 363 тысячи тонн больше, чем 
в давпгацию ирошлО'ГО года.

Еоллежтивами судов выполнен установ
ленный план пефевозки грузо-в методом 
толкания.

Сейчас коллектив районного управления 
и экипажи судов борются й  выполнение 
принятого предоктябрьского социалистиче
ского обязательства —  перевезти сверх 
навигационного плана не менее 200 ты
сяч тонн грузов, грговятся к организо
ванной постановке флота на. зимний ре
монт.

Все рабочие выполняют 
нормы

Идя навстречу всенародному праздни
ку 37-й годовщине Великого Октября, 
коллектив инструментальщиков подшипни
кового завода добивается новых производ
ственных достижений.

Сейчас в цехе нет ни одного рабочего, 
не выполняющего норм выработки. 20 ра
бочих завершили выполнение своих годо
вых заданий, почти все рабочие выполни
ли квартальные задания.

Первое место в соревновании участков 
занимает участок режущих инструментов,- 
выполнивший производственную програм
му третьего квартала в 20 сентября на 
101,1 процента. На этом участке многие 
рабочие выполняют сменные задания на 
200— 300 процентов. Токарь тов. Теплов, 
освоив скоростные режимы резания, дает 
ежеднешо до 3 шрм в смену. По две— дв© 
с половиной нормы выполняют строгаль
щики тт. Еузьмин, Ширяев и другие.

На 15 сентября ко.ллекти1в инструмен
тального цеха перевыполнил квартальный 
план по сбору и внедрению рационализа
торских предложений. Экономия от внедре
ния рационализаторских предложений co-j 
ставила уже сейчас 22.000 рублей.

Успехи энергетиков
Еоллектив Томской ГЭС-2 выполнил 

план третьего квартала по выработке 
электроэнергии, сэкономив 2 .200 тонн 
каменного угля.

Включившись в социалистическое со- 
ре®но!вание в честь 37-й годовщины Ве
ликой Октябрьской социалистической ре
волюции, колл'вктив обязался к 7 ноября 
ныполнить годовой план п-о выработке 
электроэнергии.

Квартальный пл.ан 
рыбодобычн 

перевыполнен
Рыбаки Еолпашевского района досроч

но выполнили квартальный план рыбодо- 
бычи. Колхозы района в дни предоктябрь
ского соревнования дали дополнительно 
132 центнера рыбы.

Первенство в соревновании занимает 
колхоз имени Свердлова, который на 15 
сентября в два раза перевыполнил квар
тальный план.

Нынче рыбаки Еолпашевского района 
сдают государству значительно больше ры
бы ценных пород, чем в прошлом году. 
Рыбаки сельхозартели плени Стаханова на 
Колпашевском стрежевом песке добыли бо- 
.тее 70 центнеров осетра, стерляди, нель
мы, муксуна, в по.лтора раза перевыпо.л- 
нив годовой план по добыче красной ры
бы.
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П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

Нан организовала соревнование 
на уборке урожая парторганизация

Чилинской МТС
'( ★  ★

Работа комбайнеров— в центре внимания 
партийной организации

Накануне уборки урожая, отвечая 
на обращение коибайнерюв Ставропольско
го края, все комбайнеры нашей МТС 
включились в социали1Стиче1С1«)е соревнова. 
ние, пр-иняли повышенные обязательства. 
Например, знатный комбайнер Захар Алек
сандрович Ходоренко взял обязательство 
убрать 1.000 гектаров и намолотить 15 
тысяч центнеров зерна. Комбайнеры 
гт. Жохов, Харченко, Кошеуто®, Миронов, 
Федоров, Кириллов и другие обязались 
убрать по 700 гектаров и намолотить по
11,5 тысячи центнеров зерна. Сейчас сре
ди комбайнеров идет упорная борьба за 
выпо'ЛВ81Нив взятых обязательств.

С первых дней уборки и до настоящего 
времени победителем в соревновании идет 
агрегат комбайнера тов. Ходоренко. Он 
убирает по 20— 25 гектаров в день. На 
25 сентя'бря т. Ходореяко убрал 357 гек
таров, намолотил 7.355 центнеров зерна. 
За ним идут комбайнеры Кириллов, Свин. 
ник и другие.

Работа комбайнеров решает судьбу 
уборки. Партийная организация неустанно 
добивается того, чтобы им были соз
даны вое необходимые условия для 
высокопроизводительной работы, ■ помогает 
дирекции МТС, парторганизациям колхозов 
Эыяшять и  устранять недостатки.

Приведу два примера, как это делается 
практически. Одналсды на цеитральном 
мехаиизнрованном току колхоза «Путь 
Ленина» вьппел из строя двигатель, 
прекратилась подработка и просушка зер
на, что, в овою очередь, затормозило от
грузку зерна с комбайнов, стала сдер
живаться их работа. Партийная орга
низация и  дирекция МТС помогли правле
нию колхоза принять быстрые меры по 
дгиювидащга аварии. Туда немедлен
но была наиравдепа группа механиков 
МТС, которая в короткий срок ликвиди
ровала аварию, пустила в ход все меха
низмы тока и епнилок, зерно стало свое
временно отгружаться с комбайнов.

Второй пример. Председатель колхоза 
«Путь к коммунизму» тов. RoHTaoB, не 
разобравшись с делом на месте, ос- 
ташовид комбайн тов. Ходорелко по 
причине того, что якобы влажный хлеб 
убирать нельзя, ибо это ведет к большим 
потерям. Об этом комбайнер сообщил через 
радиостанцию «Урожай» в МТС. На место 
немедленно выехал главный агроном МТС 
тов. Руденко. Вместе с бригадирами поле
водческой и тракторной бригад агроно
мом колхоза была произведена тщательная 
проверка качества уборки. Выявилось, что 
хлеб убирается хорошо, 'в  че;м убедился 
вноследствин и сам тов. Контаев. Агрегат 
без цром1едления был пущен в ход.

Партийная организация и дирекция 
МТС уделяют большое внимание техниче
скому обслуживанию комбайнов. Работают 
три а®топередвиж.ных мастерских, на ко
торых механики оказывают онеративную

помощь комбайнерам, помогают устранять 
и предупреждать технические неполадки.

Члены партбюро 'тт. Харченко, Шехов
цов постоянно находятся в тракторныд 
бригадах у комбайновых агрегатов, помо. 
гаюг бригадирам анализировать работу, 
правильно расставлять и использовать 
технику Они также оказывают помощь 
партийным организациям колхозов согла
сованно строить работу нолеводческнх и 
тракторных бригад.

Успех борьбы за выполнение взятых 
обязательств завис1ит не только от умения 
создать условия соревнующимся, но и в 
значительной мере от того, как партийная, 
профсоюзная, комсомольская ортанизацш 
и агитаторы сумеют поднять творческую 
инициативу, создать политический и тру
довой подъем, мобилизовать комбайнеров 
на решение стоящих перед ними задач. 
Решающее значение в этом деле имеет 
проверка выполнения обязательств и об
щественная гласность социалистического 
соревнования.

В каждой тракторной бригаде имеются 
доски показателей соревнования. Еже
дневно на них сообщается, сколько убр>ал 
каждый ЕРмбайнер, сколько ему осталось 
сделать до выполнения принятого обяза
тельства. Два раза в пятиднеяку выпуска
ются .боевые листки, освещающие ход ра
боты комбайнеров всей МТС. Ош размно
жаются в 20 экземплярах-—из расчета один 
экзе-мнляр на каждую тракторную бригаду. 
Таких многотиражных боевьгх листков 
мы уже выпустили более тридцати номе
ров. Кроме этого, итоги, работы за пяти
дневку с анализом достижений и недостат
ков передаем во все тракторные бригады 
через радиостанцию «Урожай».

Для проведения массо'во-политической 
работы среди бригад, комбайновых агрега
тов закреплены агитаторы, и на каждые 
2 —  3 комбайна направлен организатор. 
0|собенно хорошо работают агитаторы 
тт. Калугин, Сухоаа, Овчинникова, Его
ров, Горюнов и другие. Хорошо отзывают
ся комбайнеры о работе партийных орга
низаторов тт. Ильина, Васильева. Их глав
ное достоинство в том, что они всегда с 
людьми, живут их заботами, душой боле
ют за дело, оперативио реагируют на вея. 
кие неооладки в работе комбайнов, доби
ваются устранения причин, которые меша. 
ют их нормальной работе.

Климатические условия нынешней осе
ни слож1Ные. Но в комбайновых агрегатах 
царит подлинный трудовой подъем.- Пар
тийная организация МТС видит свою за
дачу в том, чтобы поднимать волну сорев
нования комбайнеров выше в выще, доби
ваться того, чтобы все комбайнеры с 
честью выполнили принятые социалисти
ческие обязательства.

Н, ПОЧУВАЛОВ, 
секретарь партийной организации.

Агитировать на конкретных фактах, 
взятых из жизни

Партийная оргаяизация МТС поручила 
мне проводить политическую агитацию 
среди мехаиизаторов. Агитационно-массо
вую работу я  ствои на конкретных фак
тах, взятых из жизни.

Перед началом уборки я  по1бывал на 
полевом стане, где живут механизаторы. 
iB беседах с комбацие-рами я  рассказал о 
тех огромных задачах, которьщ ставят пе
ред работнцкамн МТС партия н цравителр- 
ство в  деле вруторо подъвма сельского 
хозяйства, напомнил им о взятых обяза- 
рзльсчиах В| сюревнова^нии с механизатора
ми Швалиясаюй МТС.

Началась у1бюрка ржи. Комбайнер Чер
нов на комбайне «С-4» вскоре занял вто
рое место среди коогбайнеров, работаю
щих на машинах этой марки.

Я организовал выпуск боевых листков. 
'В одном из них было ра'ссказано об успе
хе комбайнера Чернова.

Однажды во вто'рой тракторцой бригаде 
в конце августа было допущено наруше
ние трудовой дисциплины. Тракторист тов. 
Тамсов без разрешения ушел с поля до
мой и на другой день также не явился 
на работу. Тогда мы в стенной газете «За 
вьюокий урожай» нарисовали на про
гульщика карик.а.туру и  дм и  в ней 
острую оатиричесйую тексроаду, Товари
щи, е которыми он вместе работал, также 
осудили его.
■ Вскоре о Тарасове, как нарушителе

трудовой дисциплины, заговорили во всех 
бригадах МТС. Все уз1Еалн, что опытный 
тракторист шдвел своих товарищей.

Задетый за живое, Тарасов пришел в 
партийное бюро. Он заявил, что вину' свою 
сознает, по(Сту1пил неп!ыш1Илвно и что та
кое с ним больше никогда не повторится. 
Сейчас тов. Тарасов работает хорошо, на 
подъеме зяои выполняет сменную норму 
на 110 процентов.

Случай с трактористом Тарасовым убе
дил меня в том, что надо интересоваться 
работой каждого механизатора.

Главное внимание я уделяю тому, чтобы 
все механизаторы хорошо знали задачи, 
поставленные партией и правительством 
в деле ирутого подъема сельского хозяйст
ва.

Агитационная работа, подкреплевная 
конкретными примера1ми, снособствуст по- 
вышешю ц,роизвюдительно1стж труда меха
низаторов. Так, бригада коммуниста Щка- 
рова, где я являюсь агитатором, завер
шает выполнение naaiEa тракторных работ.

Через бюро парторгаввэацш МТС я до
бился, чтобы на полевом стане о1рганизо- 
вали небольшую библиотечку худож ст- 
венной и теосничеокой даизфатуры. На по
левом стаяв установлен ирцемник «Роди
на». Комбайнеры и трактористы могут 
культурно црорести свой досуг.

Н. СУХОВ, 
агитатор.

Помогать советом и делом
Мне порутчено вести . оргааизациовную 

и массово-политическую работу в ком
байновых агрегатах тт. ЗКохова и Федо
рова, работающих в колхо'зе «Путь 
Денина». Я стараюсь постоянно находить
ся в агрегатах, оказьшаю посильную по
мощь ком1байнерам в борьбе за BbicoKonpio- 
рзводительное И1оподьзо1ваш© машин.

(В своих беседах я  разъясняю членам 
комбайновых агрегатш решения партии 
и ираштельства о дальнейшом подъеме 
сельско1го хозяйства, указываю, что от их 
добросошетного труда в большой степени 
зависит yicnex уборки урожая. Часто про
вожу политинформации о текущих М'ежду- 
народных. со1бытиях.

В первое время неудовлетворительно 
была организована отвозка зерна от ком
байнов. Правление колхоза мало выдели,то 
для этой цати тражяорта. Поэтому ком
байнеры сгружа.ти зерно прямо на землю^ 
комбайновые агрегаты простаивали. 05 
этом пришлось поговорить в правлении 
колхоза и  (В нартщнной организации. Были

выделены дошолиительные подводы, и де
ло с отвозкой зерна из-под комбайнов 
улучшилось.

Я часто бываю на токах, интересуюсь, 
как оргашзованы сушка и очистка зерна.

Воспитывать в людях требовательность 
К себе хорошо пом1огает гласность’сореё- 
новаш я, наглядная агитация. Мы еже- 
днетшю подводим итога работы комбайнов, 
обсуждаем эти итоги с членами комбай
новых агрегатов. Ход социали1стичвского 
шревнования отражаем в боевых листках,

В. нашей МТС есть замечательные ма- 
стб’ра комбайновой уборки тт. Ходоренно, 
Овинин и другие, добившиеся высоких 
показателей в работе. Q6 их опыте рабо
ты я рассказал в своих комбайновых аг
регатах.

Работа организатора, на комбайновой 
уборке урожая живая, интереон.ая. Я 
■стремлюсь к тому, чтобы с честью вы
полнить это ответственное поручение.

С. ИЛЬИН,
организатор на комбайнах.

По принвру колхозников  
оельокохозяйетвеиной вртвли 

ИМЕНИ в. Кингисеппа
Болхюзники и колхозницы оельхозарте- 

дц имени Б. Кингиоеппа, Зырянекого рай
она, Быстушшли инициаторами оореынова- 
ния за лоерсчяое выполнение в текущем 
году плааов заготовок и государственных 
закупок молока, мяса и  других продуктош. 
Ош вьшолшили годово'й план сдачи моло
ка и много молока продали государств.у в 
порядке госзакупок.

Патриотичеокяй цоцш  тружеников кол
хоза имени В. Кингисеппа нашел горячую 
поддержку среди колхознико® Зырянского 
района. Передовые сельхозартели, успеш
но вьшолгшш план поставок государству 
жииотноводчеокйх .продуктов, продают 
много молока 'В порядке госзакупок. Кол
хоз имеии Кагановича, например, продал 
госуда1рству 700 центнеров молока. Прода
жу молока в порядке геезакупок колхоз 
продолжает.

Широко развернулось социалистическое 
сорзвнование за уопешное выпсянеиие 
плаща госпоставок мол'01ка М'вжду трудящи
мися Березовокоро седвоовета. Здесь план 
обязательных поетавок молока перевыпол
нен. 509 центнеров молока продано госу
дарству в порядке госзакупок. Успешно 
рассчитываются по обязательным постав
кам продуктов животноводства колхозники 
сельхозартели им'еии Хрущева. Издипшш 
же этих иродуктов они продают государ
ству. Так, Береэовское .(ушвотделеиие в по
рядке госзакупок приняло от к.олхоз- 
нива Аунамяги Юган 800 жтров моло
ка. от животновода колхоза тов. Алик 
—  500 литров, бригадира полевод
ческой бригады тов. Аунаиага Карла —  
300 литров. Колхозница Саар Биннта про
дала государству 300 литров молока.

Закры т ие лет него  сезона 
в городском саду

в  Томском городском саду закоичился 
летний сезоц. Городской сад —  одно из 
любимых мест отдыха трудящихся города. 
За летний сезон в нем побывало около 
400 тысяч человек.

В летнем театре сада артисты Свердлов
ского театра оперы и балета и Иркутско
го театра музыкальной комедии поставили 
78 спектаклей, их посетили 57 тысяч 
зрителей. Восемь кшщертов дали артисты 
эстрады и шесть концертов —  коллекти
вы детской художественной самодеятать- 
ности. На 16 концертах симфоиического 
оркестра областной филармонии в саду по
бывало около 6 тысяч человек.

На открытой эстраде горсада 18 раз 
выступали кол.тективы художественной 
еалюдеятельности.

В городском саду работал кинолекто
рий. Его проетило 26 тысяч взрослых 
зрителей и около 3 тысяч школьников.

Было прочитано 23 лекции на темы: «0 
ЗбО-летии основания г. Томска», «План 
ре.Еонетрукщщ г, Трмска», «Отроение Все- 
лениои» и другие.

Сейчас в саду ведутся работы по подго
товке к зимнему сезону. Утепляются П'О- 
мещения, которые будут заняты под раз
девальню катка и место отдыха для конь
кобежцев. Приводится в порядок спортив
ный инвентарь. В этом году ледяное поле 
катка будет увеличеио на 3 тысячи квад- 
1)атных метров.

Г-
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23 сентября передовой комбайнер Митрофановской МТС П. И. Ширяев убрал 14 гектаров труднейших полег
лых хлебов. С начала уборочной кампании тов. Ширяев намолотил около 7 тысяч центнеров зерна.

На снимке: комбайнсшый агрегат П. И. Ширяева на полях колхоза имени Сталина, Асииовского района; (в овале) 
комбайнер П. И. Ширяев. Фото Ф. Хитриневнча.

Вполне реальные расчеты

П оследние предст авления  
передвиж ного цирка

27 сентября заканчивает гастроли в 
г. Томске передвижной roicappK. Еол- 
лективом цирка дано 50 представле
ний, которые просмотрели свъппе 50 ты
сяч зрителей.

Работники нирка дали шефское пред
ставление для коллектива электромехани
ческого и подшипникового заводов. На 
днях шефские представления будут даны 
для курсантов артучилища и студентов 
высших учебных заведещий города

Общественный просмотр 
фасонов II работ 

иодивидуальпого пошива
26 сентября в г. Томске, в зале област

ного лектория, цроводится общественный 
просмотр фасонов и разбег внд1ивндуально- 
го'пошива местных промартелей «Рекорд», 
«Художественный труд» я  «Едивецие».

Артель «Рекорд» преД'Ста.вит на про- 
«мотр 10 образцов пошива дамских плать
ев, мужкж.их и дамских деми^сезонных 
пальто, дамейнх шляп. Артель «Художе- 
сшзииый труд» покажет несколько фасо
нов зимних дамских пальто, мужских и 
женских ко'Стюмов, костюмов для мальчи
ков, дамских блузок и т, д. —  всего 22 
образца. Много разнообразных фасонов 
одежды представит на просмотр артель 
«Единение».

Создало жюри, в KiQOMWoe вошли закрой
щики, мастера пошиша, а такзке иредста- 
витель свердловской швейной лаборато
рии. За лучшие фасоны и работы по ин
дивидуальному пошиву будут выданы
ПрЗМ'ИИ.

За все летние месяцы Филимоновский 
сельский клуб не видел такого количества 
народа. А в зал входили все новые и но
вые люди —  комбайнеры, бригадиры 
тракторных бригад, председатели колхозов, 
специалисты МТС. Всем, прибывшим сю
да в поздний ночной час, было ясно, что 
речь пойдет об уборке урожая, И каждый 
мысленно прикидывал, что еще можно 
нредиринять, чтобы повысить темпы убор
ки, какиб упущения надо устранить 
немедленно.

Положение с уборкой зерновых в кол
хозах зоны Митрофановской МТС в дос- 
лоднее время вызывало законную ревогу. 
Косовица началась 13 августа, ц  с тех 
пор из 8 тысяч гектаров уборочной пло
щади скощено немногим -больше' полови
ны. В некоторых колхозах осталось уби
рать по 800— 900 гектаров. Миирофаяов- 
ские механизаторы и колхозники понима
ют, что дело тут не в «дурной» погоде, 
что на дожди и росы не спишешь количе
ство простоев и поломок, что причины за
тягивания уборочных работ лежат глуб
же.

Первое слово взял директор МТС Андрей 
Минаевич Котов.

—  Помните наше совещание с асинов- 
ца.ми? —  спросил он. —  Помните, мно
гие тогда говорили: «И мы не лыком 
щиты —  не отстанем...».

Конечно, все помнили это совещание. 
С Асиновской МТС мигрофановцы оорев- 
нуются давно, победителями зачастую 
выходили аоинонцы. А в прошлом году 
впервые Митрофановская МТС на 5 дней 
раньше Асиновской закончила сев, обогна, 
ла на уборке, подучила' более высокую, 
урожайность зерновых.

’— А в этом году—  опять отстали, —  
сказал директор и поеарцулся лнцо-м к 
большому листу бумаги, испещренному 
цифрами.

«Аслповская МТС. За время с 10 по 
15 сетяб р я  каждый комбайнер убирал в 
среднем по 5 гектаров в день»,

«Митрофандаская МТС. За это же время 
каждый комбайнер МТС убирал в среднем 
по 2,8  гектара в c i't k h ».

У аси'ноБцев: «17 сентября —  деда ре
корда. Убрано 430 гектаров, или по 10 
гектаров на комбайн».

У ыитрофановцев: «17 сентября' —  
день простоя. За день по МТС убрано 87 
гектаров, или по 3 гектара на каждый 
комбайн...».

Анализируя эти данные, директор МТС 
сделал вполне прав-ильной вывод о том, 
что отставание МТС в хлебоуборке нельзя 
объяснять неустойчивой погодой. Одной 
из причин отставания МТС в хлебоуборке 
является то, что руководители станции 
непродуманно, неоперзтпвно руководят 
комбайнерами. Взять, к примеру’, колхоз 
имени Калинина. В этом колхозе 
сложилось наиболее ■ тяжелое, положение с 
косовицей. На корню стоят еще 986 гек
таров зерновых. А, между тем, в колхозе 
работают представители МТС —  агроном, 
зоотехник, участковый механик, 2 брига
дира тракторных бригад, здесь часто бы- 
ва.ют руководящие 1ра.ботники станции. 
Перед уборочной кампанией здесь дважды 
проводили сввеща1ния: говорили о содру

жестве тракторных и полеводческих 
бригад. Об организации уборочных работ. 
А в результате отказалось, что планирова
ли формально. Составили маршрутные 
гра.фики передвижеиия комбайнов, расета- 
внли машины. Что Ж1в получилось? Один 
комбайн оказался на большом расстоянии 
от другого; ояи убирают цолеглые масси
вы, где, и серпом не возьмешь, а на хо
роших, пригодных для комбайновой убор- 
кя участках, осьшается густая пшеница. 
Пройдет дождь, и она поляжет.

На совещании говорили о многом. Но 
большая часть горячих слов и критиче
ских замечаний была обращена к^ комбай
нерам. Не кто иной, как они, комбайнеры, 
находятся в эти решающие дни на пере
довой линии уборочных работ, решают се
годня судьбу уборки урожая. Все ли, от них 
зависящее, делают комбайнеры для того, 
чтобы скорее завершить косовицу? Есть 
ли на этом участке уборочных работ неис- 
пользовалные резервы? Да, есть.

17 сентября по В'Сей зоне МТС убрано 
87 гектаров. Но это в среднем. А сколько 

'выработал в этот день каждый комбайнер? 
Захаров —  18, Сафонов —  Ц ,  Лаптев—  
на «Коммунаре» —  19, Соро'Кин— 3 гек
тара, а  Дани.тов и того меньше. Оказы
вается, Лаптев и Захаров работали всю 
ночь и 9— 1.0 гектаров скосили именно в 
ночное время А другие? Звонят утром из 
МТС в «Авангард»: сколько успели ско
сить сегодня? «Ск.осить?— отв'ечают:— Да 
мы своих комбайнеров добудиться не ме- 
жем». Вот выработка и получается 2 гек
тара в сутки.

Справедднво критиковали участники 
совещания и бригадиров тракторных 
бригад. Они первые помощники ком
байнеров. К сожа-теяню, значительная 
часть бригадиров МТС не нашла своего 
места на уборке, у комоацнов они быва
ют- редко. Тов. Расщипкш, работа|Ющий в 
колхозе «Авангард», прзкрасно разбирает- 
си в комбайнах, но ведет себя, как 
посторонний наблюдатель. Не оказыва.ют 
достаточной помощи комбайнерам брига
диры тракторных бригад тт. Пайо® и 
Комлев.

Совещание показало, что МТС может 
резко повысить те^мпы уборки. Механиза
торы указывали конкретные причины 
низкой производительности комбайнов и 
брали на себя повышенные обязательства.

«Я лично своим трудом отвечаю за 
судьбу урожая» —  эта мысль звучала во 
всех выступлениях участников совеща- 
нпя. Взволнованно прозвучали слова от
стающего комбайнера’ Данилова:

—  Директор говорил: на 200 гектаров 
отстали мы по сравнению с прошлым го
дом. Стыдно признаться, но это мои 200 
гектаров! Надо бы косить, а я  ирсстаивал 
по разным причинам. Вила моя большая, 
но я постараюсь ее искупить хор'ощен ра
ботой в последнюю декаду. Но есть и 
другие виновники простоев. В колхозе не 
готовят массивы, в  первые же' дни еосо- 
вицы а.грегат наскочил на пень. Хотелось 

■ бы и технической помощи побольше.
Комбайнера Лаптева попросили расска

зать об его опыте ночной уборки.
—  Напрасно меня расхвалили, не 

9, а  .19 гектаров можно .убирать в но'чь, 
бы.м бы алектроесвещвние на кюмбай-

не, —  огрето сказал Лаптев, —  Об этом! 
и рассказывать нечего. А йот об обслужи, 
вании агрегата со стороны колхоза не 
умолчу, скажу: плохо у  нас с отвозкой 
х.теба. И днем и ночью приходится сыйать 
хлеб на стерню.

Убедительно говорил комбайнер Холя̂ в-̂  
ко о том, что можно и нужно убирать 
пшеницу самоходным комбайном.

—  Говорят, на «самоходе» пшеницу 
нельзя убирать? Неверно. Признаюсь, в 
сибирских ус.товиях работать труднее, чем 
у нас, на Еуба.ни. Пришлось же мне про
сить колхоз сделать для моего комбайна 
примтивный солоиокопнитель; заводской  ̂
не выдержал! А дома мы с заводскими раг-:  ̂
боталн. Но пшеницу убирать жкжно. 
Вчера я убирад даже в дождь. Надо 
только дать барабану больше оборотов, де- 
кн затянуть сильное и косить на первой 
скорости. Обмолот замечательный.

-— Как ты добиваешься высокой вырк-' 
бртки? —  спросили его.

—  Отвечу. На Кубани у передовых 
комбайнеров существует закон: комбайц' 
может простаивать только по двум причи
нам: комбайнер бо.тен или машина неис
правна. Чтобы мой комбайн был в исправ
ности, самое большое внимание,  уделяю 
техуходу.

—  А как у вас на Кубани с обслужи- 
вадвем, с технзгческой помощью?

—  1учще.' Но и комбайнеры на Куба
ни настойчивее, принципиальнее. У вас—  
не едет участковый, и ладно. А У нас вз- 
под земли дсиставуг. Нет возчика, нрм- 
шлось высыпать на стерню, так мы сво
их куойпских колхозников в тот же час 
заставим все убрать и увезти на ток.

В задслючепие главный агроном МТС 
тов. Калденко зачитал резолюцию. Реше
ние было дедовым, 'коротким и своди.тось 
к одному: комбайнерам убирать ежедневно 
цо 15— 20 гектаров.

Был утвержден гра.фпк завершающетр 
этапа уборочных работ по каждому 
кшт-хозу. Например, колхозу «Новая Си
бирь» для завершепия косовицы потре
буется 9 дней, колхозу «Парижская Ком
муна» —  10 дней. Реальны ли эти расче-^ 
ты? Вполне. Первый день после совеща
ния убедительно подтвердил эго. Вот яр. 
кий пример.

Долсди размыли дорогу, и Алекса^вдру 
Дочкину к своему комбайну уда.тось доб
раться только к 7-ми часам утра. В этот 
день он почти не сходил с мостика. К ве
черу Дочкин убрал хлеб с площади 
в 17 гектаров. Он проверил электропро-. 
водку и твер’До решил работать ночью.

Весь день не смолкал в полях рокот' 
моторов. А когда спустилась ночь, до рас-- 
света были видны во тьме блуждающи© 
огодаки —  это комбайновые аррегаты 
продолжали убирать хлеб.

23 сентября лучший комбайнер МТС 
Павел Ширяев скосил 14 гектаров труд
нейших полеглых х.тебов. Столько ж© 
скосил Иван Раздобурдин. Средняя суточ
ная выработка комбайновых агрегатов 
по МТС вьгро1Сла почти вдвое.

И. ДЕМЕНТЬЕВА.
-Iiliiniuiiiiiimiiiii-

Н А Р Ы В Н Ы Х  П Р О М Ы С Л А Х

Не такая нам нужна помощь

Сосковые поилки 
на животноводческой 

ферме
Работники животноводческой фермы 

колхоза «Комсомолец», Асииовского райо
на, уже несколько дет подряд применяют 
сосковые поилки для выпойки молока те
лятам.

Телятница А. Яновская, выпаивая та
ким методом молока животным, ежегодно 
добивается высокого привеса телят.

Еще совсем иедашно рьибаки с. Нацае 
давали по 3,5— 4 тысячи neETHcip«B ры
бы в год. Почти вся она шла нервым ж 
высшим сортами. Но в ^последние годы 
наши рыбаки не всегда справляются с го- 
сударетв1ашным1и заиаииями. Напас сейчас 
дает всего лишь 1.000— 1.200 цецтн©ро® 
рыбы. Йрнчем вся рыйба засаливается на 
месте, весмотря на то, что ее мюжио бы
ло бы замораживать.

Что ж/е мешает рыбакам Нашаса в ра- 
!бюте? В Напасе сейчас ведут промысел 
рыбаки колхоза hmicihh Кирова и бригада 
госуда.рст®энного лова Устъ-Тымского ры- 
бозашеаа. П'0 -настояЩ'е1иу как, те, так и 
другие должны были бы иметь свои во- 
доачы. Но 0 ТО не так. Большая часть во
доемов, расположенных в районе На.паса, 
не внесена ни в пасаюрт колхоза, ни в 
паспорт бригады гослова. Это приводит к 
тому, что вежоторые водоемы сблавлива- 
ются теми и ДРУТИШ1И рьЕбака,ми и.ти же 
не 01блавливаюФСЯ совсем в точнние не,- 
ок-ольгагх .тет. Рыба в них аимой погйбает.

Руко®оа1итеди Усть-Тымгамго рыбозаво
да не вникают в дела коллот-тжва рыбуча- 
стка, и© ок^азывают нам ннжа1кой практи- 
чеокой помощи. Б прошлые годы в Напа- 
сз ова1пли:валось до 100 то ш  рь?бы, кото
рая лежала в складах и на берегу реки 
по'тому, что рыбовавод не высылал во- 

1 время катера и раувкц. Плохо обстоит

дето с трапсш:,орозирош1кюй рыбы и нынче. 
Сейчас в юкладах скопилось цесашлько 
тонн соленой рьгбы, готовой к отправке, 
но катаров нет.

Большие трудаостц испытываем мы с 
доставкой рыбы с некоторых про.мы1й10В 
на npneMiHHfi пункт. Рыбу приходится пе- 
ревозять водным и сухопутным путем. 
Для этого нужны лодки и  телега. Лодок 
у нас достаточно, а  вот Teaieir нет. Прихо
дится переиоэить рыбу на самодетьных 
колясках. На яеоднократные просьбы дать 
нам телега руководители рыбозавода не 
юшвечают.

В мае приезжал к нам ушсравляюптий 
Томским р-ыбтрестом тов. Фо1Мин. За шесть 
.дет (я работаю в Напасе седьмой год)— это 
первое посещейи© ры!бтчастка РУК1ОЩОДЯ- 
щимм работяикамш ■ треста. Чем же нам 
помог тов. Фомин и сопровождавшая его 
технолог треста? Ничем. Они только на- 
■кричали иа нас, но не научили, как -на
ладить .работу. ТехЕ'Олот, вашример, бро
сила нам сефьезный упрек в том, что мы 
,иоп,ользуем деревянные ведра, а не же- 
л,ез1ные'. Мы на это отв1етили, что у нас 
нет железных ведер, а ружовод'ителн ры
бозавода их не дают.

На следующий день работники треста 
уехали. Мнение из нас не смогли потове- 
■рить с то®. Фоминым, потому .что он

слишком торопился. Пока то®. Ф̂ омин 
был у нас, я, как и другае, вое время 
ходил за ним, стараясь выбрать удачный 
момент, чтобы поговорить. Но такой воз
можности мне не представилось.

Рабочих рыбпункта В'озмутил и такой 
факт. В прошлом году рыбнушЕту было, 
вручено перзхвдящ©б красиое знамя обко
ма союза рыбной промышленности. Пере
давал его нам на ообпреии секретарь 
парторганизации Усть-Тымского рыбора,- 
вода тов. Щепеткин. Директор Усть-Тым
ского рыбозавода тов. Дудинов забрал 
у нас знамя, заявив, что так пр-ика- 
зад тов, Фомин. Кто обогнал нас по 
производствеяным показателям, какие до
стижения'у того рьЕбпункта, которому бу
дет вручено это зиамя? Об этом мы так 
и не узнали. -

Тов. Фомин не созвал ршбаков и рабо
чих рыбпункта хотя бы на коротко© со- 
ве1ця1Н1И1е и не доооветовадся с ними, как 
дальше работать. Ноетому не случайно, 
что после отъезда тов. й>омина у нас Я1Ц- 
чето не измени.тос|Ь.

А. ЧЕРТНОВ, 
начальник Напасского рыбучастка 

Каргасокекдг© района.
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Л Е С О ЗА ГО  ТОВИ Т Е  Л Е Й
23 СЕНТЯБРЯ

В соревновании мастерских 
участков за CHCTeMaiiriecKoe вы
полнение и перевыполнение гра
фика цикличности 23 сентября 
лучших результатов добились:

мастерский участок тов. ПИСА- 
РОВА Лайского леспромхоза, вы
полнивший 1,4 цикла;

мастерские участки тт. КИ- 
СЕЛЬМАНА Ергайского леспром
хоза, НОВОСЕЛОВА Парабель- 
ского леспромхоза, выполнившие 
по 1,3 цикла; .

мастерский участок тов. ИВАН. 
НОВА Чаинского леспромхоза, 
выполнивший 1,2 цикла;

мастерские участки тт. ГВОЗДЬ 
Лайского леспромхоза, СМИРНО
ВА Пышкино-Троицкого леспром
хоза, выполнившие по 1,1 цикла;

мастерские участки тт. КОРО
ЛЕВА Чаинского леспромхоза, 
ФЕДОТОВА Нибегинского лес
промхоза, ДЕГТЯРЕНКО Пышки
но-Троицкого леспромхоза, выпол
нившие по I циклу.

Успешно работали в этот день 
также мастерские участки тт. КО
МАРОВА и САЛАГАЕВА Бере^ 
Гаевского леспромхоза, . РУСИНО
ВА и КОШЕНКО Зырянского 
леспромхоза,- БУГАКОВА и ЗУЕ- 
ВИЧА Красноярского леспромхо
за, КРИВОШЕИНА Ергайского 
леспромхоза, ФЕДЬКО Томского 
леспромхоза, ГУБАНОВА Тегуль- 
детского леспромхоза, РЫМШИ 
Тимирязевского леспромхоза,
МАИСАКА Колпашевского лес
промхоза, Ш АРАПОВА Калтай- 
ского леспромхоза, БОЦУ Лай
ского леспромхоза, ДРОНОВА  
Парбигского леспромхоза.

Остальные коллективы значи
тельно недовыполнили задание. 
Особенно отстали мастерские уча
стки тт. Тихонова То.мского лес
промхоза, Евдокимова, Салахутди- 
нова, Сальникова Тимирязевского 
леспромхоза, Старикова Колпа- 
щевского леспромхоза, Пенькова и 
Горбунова Бакчарского леспром
хоза, Бурмистрова Пышкино- 
Троицкого леспромхоза, Шерк- 
снас, Петрова Лайского леспром
хоза.

Быстрее завершить 
подготовку к зиме

Зырятекий леспромхоз в этом году лучш е , чем в прошлом, гочювится к. р а б о т е  в 
вдмних условиях. Десомчный фонд на 
1955 год о т в е д е н  и полностью принят. 
Оковчание этой рабо'ты позволило прош- 
веста осмотр дососек, предназначенных 
для рубки Б 01сенне-знмиий с е з о н , наме
тить транспортные цути, верж ие склады. й н ж ен ер ло-техн и ческ1 гм 1 И  р а б о т н и к а м и  
леспромхоза эта работа закончена, п лесоп у н к т а м  вручены планы подготовитель
ных работ и  з и м е .

В прошлые годы завоз горючего на ле- 
^ п у н к т ы  пронзводплся на лошадях или 
тракторам1и на расстояние 60— 70 кило
метров. Учитывая _ это, руководите.ш лес- 
npoiMxosa летом этого года на борегу реки 
оборудовали нефтебазу и водным путем 
прошвели завоз горючего и смазочных ма
териалов. Транспортировка нефтепродуктов 
с базы к местам работы будет произво-. 
дитьея по узкоко.денноц зкелезной дорого, 
f На Тофбинском леоозаготовительном 
пункте заготовлено 2.500 кубометров 
дров. Полным ходом идет заготовка газо- 
чурки. Но на Коштакоюском ле1созаготови- 
тельиом. пункте, где начальник тов. Лей- 
бовЕЧ, заготовка тве-рдого т о п л т а  ведется 
плохо. Здесь не создается запаса газочур- 
ки и дров.

В пропиом году многие мастерские уча
стки леспромхоза си1сте1матич©ски срывали 
выполнение плана .aecoearoroB O B  из-за от
сутствия достаточного колич|&ства исправ
ных мехаштзмюв. Десятки мехаяизмов 
ежедневно не работали, так как техника 
была плохо по(дготовл1еяа к работе в зим
них условиях. ^Одняко ошибка прошлого 
года повторяется и теперь. 0|Ообенно тя
желое положение с подготовкой к работе 
передвижных электроетавций ПЭС-12-200. 
Отправленны® на капитальный ремонт в 
Асино электростанции еще не отремонти
рованы. Электростаниия, находящие'Ся в 
работе, трвбугот капита.дьного' и текущего 
рвмю'нта. В плохом техническом состоянии 
находятся тре.тевочные лебедки.

Торбииская узкоколейная лселезная до
рога переведена иа хлыстовую . вывозку. 
13ыявившиеся в период эксплоатации не
достатки и недоделки коллективом быстро 
устраняются. Но дорога работала бы еще 
лучше, если было бы больше платформ.' 
Руководители комбината «Томлес» и трз-/ 
ста «Чулымлес» яо-джны помочь в этом 
OTHoraiSHHH лесопункту. Зимой его сделать 
будет поздно.

Б леспромхоз пшибывают новые рабо
чие. В кони® 'Сентября и пефвой декаде 
октября на лесо1загото0 ител1ьнъю пункты ПРВЭД1Ч' к о л х о з н и к и -с е з о н н и к и , РуК'ОВОДИ- 
тели леспромхоза обязаны ■создать им та
кие усл'овия, которые позволяли бы тру- 
дять'ся высокопроизводительно. Для этого 
неебходимо резко повысить темпы жилищ
ного и культурно-бытового строительства. 
Но на ЧериоярскоМ' я  Бихтуилвско'М лесо- 
заготовительных пунктах медленно идет 
строительство жилых и протав'Одствз.нных 
объектов, затягивается строительство дет
ского сада на Торбияском пункте.

Нужно принять вс® меры к тому, что
бы заблатоврем'знно й тщательно подгото
виться К зиме.

Л. ВОЙТЕНКО,
Н. РЕДИХ.

ВОСЕМЬ МЕСЯЦЕВ РАБОТЫ ПО-НОВОМУ
Из опЬша работы  Калтайского леспро2лхоза 

по графику цикличности
1. ЦИФРЫ ПОКАЗЫВАЮТ

Еалтайский леспромхоз комбината 
«Томлес» был одним из отстающих ле
созаготовительных предприятий области.

Выполняя постаиовлеиие Соя'ета Мини
стров и ЦК КПСС «О ликвидации отстава
ния лесозаготовительной промышленно, 
сти», коллектив леспромхоза провел ряд 
мероприятий по улучшению организации 
труда. BoiceMb месяцев тому назад мы пе
решли на работу по графику цикличности. 
Внедрение графика дало возможность ра
ботать более ритмично, значительно повы
сить производительность труда лесозагото
вителей. Улу'ппилось использование меха
низмов на всех операциях, снизилась се
бестоимость продукции.

В первые дни организации производства 
по-новому мы встретились с б'ольщими 
трудностями. Например, некоторые рабочие 
и даже инженерно-технические работники 
не верили в П'ользу начатого леспромхо

зом дела, считали, что мастерский уча. 
сток, работающий на базе 4-х Ч1рикто(ров, 
не сможет обеспечить задание, так как 
ранее этот же участок имел до 10 тракто
ров. Особенно не нравился цикличный ме
тод вальщикам деревьев. Узкие ленты, 
которые стали нарезать, затрудняли рабо. 
ту элбЕтромотористов. Многие утверждали, 
что кюличестшо обрубщиков сучьев из рас
чета норм выработки на цикл будет недо
статочно, так как вместо 12— 14 сучко
рубов станет работать 7— 8 человек. По
рядки, введенные в лесосеках при цик
личном методе леоозаготовок, также не 
понравились и некоторым трактористам. 
Раньше тракторист мог брать лес в любой 
лесосеке, при введении ж е новой техноло
гии труда этой возможности не стало. 
Задача состояла в ТО'М, чтобы убедить 
людей в пользе нового метода лесозагото
вок. И мы этого добились. Теперь основ
ные трудности позади. Итоги работы за 
восемь месяцев показывают, что графив 
циклично'сти —  эффективный метод повы
шения темпов лесозаготовок..

Вот сравнительные данные:

Январь—август 
1953 г.

Среднесуточное число рабочих 
Вывезено древесины в тыс. кубометров 
В том числе деловой 
Выработка на рабочий механизм в тыс. кубометров 

трактора КТ-12 
автокрана
электростанции ПЭС-12-200 

Экономия в тыс. рублей за 8 месяцев
Из таблицы видно, что за 8 месяцев 

этого года леснромхо'з стал работать зна- 
чите.дьно лучше, чем за этот же период 
прошлого года. Особое внимание следует 
обратить на экономические показатели. В 
прошлом году мы имели убытки, нынче—  
прибыль.

Как мы организовали работу по графи, 
ку цикличности?

II. ПОДГОТОВКА ЛЕСОСЕК К 
ЭКСПЛОАТАЦИИ

Правильная организация подготовитель
ных работ— одно из основных условий рит
мичной работы мастерских участков. Под
готовительные (работы в лесосеках в на
шем леспромхозе проводятся специальной 
бригадой под руководством мастера лесоза
готовок. В состав бригады входят: мото
ристы электропил, обрубщики сучьев, ра
бочие по подготовке верхних складов и 
прокладке сортировочных путей, штабе- 
левщики, рабочие по прорубке магистраль
ных волоков, рабочие по разбивке лесосек 
на пасеки. Численность бригады 22— 2S 
человек. Бригаде приданы электростанция 
ПЭС-12-200, необходимое количество 
электропил, трактор КТ-12, 2— 4 лошади 
и бульдоз'б'Р для прокладки лесовсзньхх 
дорог и разворотных колец для автомашцц.

Прежде чем начать разработку лесосе
ки, технорук лесозаготовительного пункта 
совместно ,с мастером подготовительных 
работ изыскивают маршрут автодоро
ги, место под верхний склад с таким рас
четом, чтобы было минимальное расстоя. 
ние подвозки древесины. После этого 
бригада присгупает к валке деревьев на 
площади верхнего склада и магостральных 
волоков. Весь срубленный лес под- 
трелевывается на площадку верхне
го склада, где производится его рас
кряжевка и укладка в штабели. На расчи
щенной площадке строится разделоч.чая 
эстакада, прокладывается узкоколейный 
железнодорожный путь для сортировки, 
устанавливаются столбы для электроосве
щения ск.дада. Срезка деревьев на маги
стральных волоках производится заподли
цо ,с землей. В это же время проязводигся 
уборка сухостойных и зависших деревьев 
и только после этого— разбивка лесосеки 
на ленты. Бульдозером прокладываетел 
дорога, делается разворотное кольцо.

Мастер подготовительной бригады после 
окончания работ в лесосеке передает ее 
по акту мастеру лесозаготовок в присутст
вии главного инженера леспромхоза, на
чальника лесоза1готов'ительного пункта и 
работаика по технике безопасности. На 
переход комплексных бригад в новые леео- 
секи затрачивается не более одной смены.
Это почти не отражается на выполнеиии 
графика цикличности.

II. ОРГАНИЗАЦИЯ ТРУДА МАСТЕРСКИХ 
УЧАСТКОВ И КОМПЛЕКСНЫХ БРИГАД

Инженерно-техническим работникам и  
мастерам лесозаготовок леепро'мхоза приш
лось приложить очень иного усилий, что
бы навести необходимый порядок в орга
низации труда лрсозаготавнтелей по цик
лу. Мастерский участок был организован 
на базе работы 4-х тракторов КТ-12. В 
состав бригады входили: 4 электропиль- 
щ»ка, 4 помощника электропильщиков,
28 обрубщиков сучьев, 4 волокочиста,
4 тракториста, 4 помощника трак
ториста, 2 резервных тракториста,
2 электромеханика, 4 бригадира комп
лексных бригад, 24 штабел'евщика,
4 раскряжевщика, 4 разметчика. В'Се- 
го 98 человек, Со(Зтав комплексных 
бригад исчислялся пропорционально по 
одной четверти указанной цифры, Это бы
ло в зимний сезон. Когда коллектив пере, 
шел работать в летние лесосеки, структу
ру мастерских участков и бригад приш
лось изменить. Из одного мастерского уча
стка и 4-х комплексных бригад мы орга
низовали два мастерских участка и по од
ной укрупненной бригаде. Мастерские уча
стки стали работать друг от друга на 
расстоянии 30 километров.

Состав комплексной бригады теперь та
ков; 2 вальщика леса, 2 помощни
ка их, 4 тракториста, 4 помощника 
тракториста, 2 волокочиста, 14 об
рубщиков сучьев, 10 штабелевщикоБ,
2 электромеханика, один бригадир 
ко'МпЛ’йК1Сной бр1игады.

Январь—август 
1э54 г.

575 466
65,1 70,5
36.6 47,4

10.7 13,5
32,6 35,2
19,3 22,7

убытки 833,0 прибыль 41,4
На каждый месяц мастер лесозаготовок 

и бригадир Еомп.дексной бригады получают 
необходимую техническую документацию 
от технорука лесозаготовительного пункта, 
утвержденную главным инженером лес- 
нромхгаа. Устанавливается график цик
личности комплексной бригаде в преде
лах 140— 180 кубометров в зашисимости 
от среднего объема хлыста. Нужно отме
тить, что лесосечный фонд, отведенный 
Калтайсжому леспромхозу для работы в 
летние месяцы, состоял преимущественно 
из соснового насаждения со средним 
объемом хлыста от 0,29 до 0,40 кубомет
ра.

Оргаашзация цикличной работы bi лесо
секах с первых дней работы в лесцромхозе 
дала положительные результаты. Во-пер
вых, резко поднялась трудовая дис
циплина рабочих, занятых на лесозаго- 
то-вках, чувство отвотственности за вы
полнение цикла. Раньше трактористы 
не выполняли норм выработки. При 
цикличной организации труда в комплекс
ных бригадах выработка на трактороеие- 
ну возросла, возросла и заработная плата 
рабочих. Неналую роль в выполнении 
норм выработки и выполнении графика 
цикличности играла О'бщая за^интересов-'Ш- 
ность рабочих в коллективном цремирова- 
пии. За эчи месяцы леспромхозом выпла
чена рабочим 51 тысяча рублей преми
альных.

При новой организации труда процесс 
работ ца лесозаготовках протекает в 
следующем порядке. Валка ведедся элек
тропилами К-5, питаюшимиея от электро
станции ПЭС-12-200, узкими полосами от 
8 до 12 метров шириной кадкдая и дли
ной, зависящей от установленного объема 
на цикл. При переходе на новый участок 
натанает работу вальщик и делает необхо
димый задел леса из расчета соблюдения 
бО-М'СТровой безопасной зоны. В это время 
все остальные работы проходят еще на 
прежнем складе. После того, как сделан 
необходимый задел й окончены (работы в 
старых лесосеках и складах, остальная 
часть рабочих и тракторы переходят в но
вые лвоо'секи.

Работа комплексных бригад оргаиизова. 
на в две смеяы. В пер'Вую см'вну работают 
два трактора, закрецлепные за одним 
вальщиком и звеном обрубщиков. Во вто
рую смену раб<^гают тс же тракторы в па
секах второго вальщика и обрубщиков 
сучьев. Закрепление трактористов за оп- 
редеЛ'бНБЫ1ми вальщиками по(высило ответ- 
CTBBHHOieTb 'за трелевку леса. Подвезенные 
трактором хлысты на вер.хлий склад раз
делываются на сортаменты и развозятся 
но узко'колейному пути на вагонетках по 
штабелям. На этом цикл за|Канчивается.

Ежедне1Вно, после каждой рабочей сме
ны десятник или бригадир KOMinHCKCHofi 
бригады заносит результаты работы 
на доску показателей. По окончании суток 
подсчитывается заработок каждого члена 
бригады, который тоже заносится на от
дельную доску показателей- Это дает воз
можность каждому раб'очеиу знать процент 
выполнения им норм и свой заработок. 
Мастер лесозаготовок ’ и б(ригадир комп- 
лекшой. бригады ведут исполнительные 
графики работ и учет выполнения зада
ния мастерским участком и бригадой.

Мастерские участки с переходом на ра
боту по графику цикличности ежемесячно 
выполняют задание. Однако в целом кол
лектив леспромхоза особенно за последние 
два м-есяца не гыполняет график вывозки 
леса. Работу сдерживает автомобильный 
транспорт. Это в свою очередь мешает 
но(рмальной работе коллективов лесозаго
товительных участков. Эстакады забива
ются лесом, так как его некуда штабеле
вать. Поэтому происходит простой тракто
ров, раскряжевщиков и.рабочих на штабе, 
ленке. Все это объясняется тем, что 'лес
промхоз не имеет хорошей лесовозной до
роги.

IV. НАШИ ПЕРСПЕКТИВЫ
Мы можем значительно повысить про

изводительность труда, если переведем 
весь леспромхоз на хлыстовую вывозку. 
Внедрение хлыстовой вывозки улучшает 
работу лесовозных машин, состояние доро
ги, дозволяет увеличить нагрузку машин и 
ско(рость их движения. Кроме того, при 
хлы1ставой вывозке повышается выход де

ловой древесины и высвобождаются рабо
чие на верхних складах.

В настоящее время леспромхоз провел 
некоторые подготовительны© работы для 
перехода па хлыстовую вывозку. Подго
товлено 11 лесовозных машин, оборудован.- 
ных прицеягными устройствами, йодготов- 
лена погрузочная эстакада, на ней хлы
сты грузятся на машину с помощью 
трактора ЕТ-12 с неподвижной стре
лой. Готовится новый погрузочный 
агрегат тоже на базе трактора КТ-12, не 
с подвижной стрелой. При вводе в экс- 
плоатацию этого крана будут ликвидиро
ваны погрузочные эстакады. Мы тогда бу
дем подвозить лес неносредств'енно в трас
се дороги и тем самым совратим расстоя
ние под(возви и, следовательно, увеличим 
иро1изводительность трел-евочных средств и 
сок(ратим время погр'узви на автомашины. 
При широком фронте по'грузви облегчается 
работа подготовительной бригады, которая 
освободится от постройки верхних скла
дов. Будет возможность еще более тща
тельно цодготавливать тред'евочные воло. 
ви, дороги.

Для внедрения н<шого метода выгрузки 
леса под1готовл©яа на ниж;нвм складе эста
када для разд'елви хлыстов на сортаменты. 
Здесь с помощью бревнотаски древесина 
непосредственно идет в воду. В зимних 
УСЛ01ВИЯХ эти бревнотаски дадут возмож
ность раосо'ртировывать лес по штабелям.

В леспромхоз поступили электросучВД- 
резки. Первые дни работы уже показали 
преимущества механизированной обрубки 
сучьев. Вводить электросучкорезку мы 
начали таким об(раэом. Вальщ1ику леса да
ли по две сучкорезки. После повала 
5— 10 хлыстов электропилой К-5 к рабо
чему кабелю присоединяется электросуч- 
ворезка. Электромотористы тт. Шукис и 
Марчук добились того, что за смену taioT 
до 54 KyeoMerpoiB при норме 36 кубоч1'т- 
ров. Сейчас в леспромхозе работает 
8 электроеучко(резок. Участок мастера 
тов. Шарапова полностью перешел на ме
ханизированную обрубку сучьев. 4 валь
щика с помощниками заменили 18 чело, 
век и обеспечивают выполнение суточно
го задания по заготовке леса.

Введение хлыстовой вывозки и полное 
освоени'е электросучворезок высвободит с 
мастерского участка 10 штаб'елввщиков, 
10 обрубщиков сучьев. 2 мото(ристов, 
2 разметчиков, 3 учетчиков по отгрузке 
древесины. В то же время начнется вон- 
центрарованная работа на нижнем скла
де, при которой легче осуществлять конт
роль за вьшуском продукции и более ра
циональным использо'Ванием отходе®, что 
значительно повлияет на сяиженнб оебе- 
стоимости кубометра леса.

В связи с переходом на хлыстовую вы. 
возку леспромхозу предстоит выполнить 
большой объем подготовительных работ. 
Необходимо построить 12 километров до- 
1)от, П'одгбтовить' лесосечный фО'Нд к руб
ке. Основные работы по подготовке к зи
ме развернуты. Мы по.дготовили полностью 
дорожные орудия и механизмы, санные 
прицепы, автомашины, тракторный парк, 
электростанциги. Строятся енегозапщтные 
щиты, ариводится в порядок магистраль
ная дорога.

Коллектив леспромхоза принял на себя 
новые, повышенные обязательства,— до
срочно выполнив год'овой план лесозагото- 
вюк, дать сверх плана 2.000 кубометров 
леса, выполнить еортаментную программу 
на 105 процентов, добиться снижения се
бестоимости древесины на 3 процента и 
на 0 6UOB6 этого сэкономить 200 тысяч 
рублей.

V. НЕРЕШЕННЫЕ ВОПРОСЫ
Работа леспромхоза во многом зависит 

от разрешения ряда вопросов, связанных 
со снабжением предприятия необходимыми 
механизмами, материалами и т. д, Наш 
леспромхоз испытывает большие трудности 
в переходе на хлыстовую вывозку. Для 
нормальной работы нижнего склада необ
ходимо иметь агрегат д.тя разгрузки и 
штабелевки леса. Не решен вопрос со 
снабжением нижнего склада электроэнер
гией. Энергобаза леспромхоза не обеспечит 
одноврементгую -работу нижнего склада и 
цехов. Не решена задача реконструкции 
нижнего.склада, а руководители комбина
та «Томлес» не приняли никаких мер по 
этому вопросу.

На осенне-зимние лесозаготовки 1954—  
1955 годов и на весь 1965 год Тимирязев
ским лесхозом произведен отвод лесосечно
го фонда для Еа.ттайского леспромхоза в 
кварталах 9-— И , 1 7 ^ 2 5  Еалтайской 
лесной дачи. В этих кварталах, кроме ели, 
пихты, березы и оенны, растет кедр, пре
имущественно перестойного возраста. В 
некоторых делянах кедр по отношению к 
остальным породам составляет до 30— 40 
процентов и не имееет промышленного 
значения. Калтайская лесная дача отно
сится ко 2-й группе лесов, \где по усло
виям отпуска леса должна производиться 
сплошная рубка. Однако цри запрещении 
рубки кедра придется вести выборочную 
рубку. Кроме того, есть другие, трудности: 
елово-пихтовое насаждение с примесью 
кедра расположено преимущественно по 
заболоченным MecraiM с неустойчивым 
грунтом. Поэтому, если даже допустить 
выборочные рубки, то лес будет пова.тен 
ветром. Это подтверждено практикой в вы
рубленных лесосеках. Руководите.та ком
бината «Томлес» должны немедленно ре
шить этот вопрос.

Леспромхозу нужны мощные погрузоч
ные агрегаты для погрузки хлыстов. 
Лучше было бы использовать погрузочный 
коан типа «Январей» на (базе автомашины 
МАЭ-200.

Нам нужна конкретная повседневная 
помощь. Райиспо.дком и райком партии, 
руководите,те комбината до.джны глубже 
вникать в работу предприятия. При их 
помощи мы можем и будем работать -зна
чительно лучше, чем сейчас.

В. ОФИЦЕРОВ,
директор Калтайского леспромхоза 

комбината «Томлес».

МНОЖИТЬ РЯДЫ ДОСААФ
Томская областная организация ДОСААФ 

про'водит значительную работу по про
паганде и распространению военных и во
енно-технических знаний, по развитию 
массоюых видов, спорта цреди населения. 
Проходившие в июле этого года соревнова
ния по авиамоделизму показали, что у нас 
есть немало споео'бных любителей этого де
ла. Стрелковая команда в июне приняла 
участие в республиканских соревнованиях , 
ДОСААФ, где заняла одно из первых мест, 
а член этой команды тов. Ф-ефелов завое
вал звание чемпиона РСФСР. Ео'Малда то
мичей была выдвинута на Всесоюзные со
ревнования по военпо-М'ОрсК'Ому спорту. В 
целях дальнейшего развертывания массовой 
работы общества среди населения област
ной ко.митет ДОСААФ организовал агит- 
бригадУ, которая побывала в Асинов,(жом и 
Бакчарстам районах. Члены бригады цро- 
читали ряд докладов и лекций для колхоз
ников и лесоза1ГОТОвителей, организовали 
демо'встрацию тематических кинофильмов, 
оказали помощь местным организациям в 
улучш'бнии оборонно-массовой рабю'гы сре
ди трудящихся.

Сейчас проводится подготовка к третьей 
Всесоюзной спартакиаде общества. Созда
ны судейекив коллегии, под'обраны и на
правлены в первичные организации акти
висты для оказания пра.ктиче1СКой помощи 
на местах: в ряде организаций проводятся 
тренировки и соревнования по различным 
видам ■ сцорта, входящим в программу 
спартакиады.

Деятельную подготовку к спартакиаде 
ведет организация ДОСААФ при Томском 
инструментальном заводе (председатель 
тов. Юферов). Сейчас проводятся тренирои- 
юи цо стрельбе, легкой атлетике, волейбо
лу и т, д. Члены клмитета ДОСААФ вы
ступают в цехах с докладами и лекциям , 
организуют нросмотр тематических кино
фильмов.

Большую работу проводит первичная 
организация ДОСААФ на спичечной фаб
рике «Сибирь» (председатель тов. Чуйко). 
С помощью партийной, комсомольской и 
профсоюзной организаций фабрики коми
тет сумел вовлечь в общество более 80 
процентов рабочих, инженерно-техниче
ских работников и служащих фабрики. На 
фабрике успешно работают стрелковые, 
парашютный и мотоциклетный кружки, 
организуются лекции, доклады и темати
ческие вечера.

Неплохо организованы занятия ч.ленов 
ДОСААФ на подшипниковом заводе. Здесь 
многие члены общества изучают а(втома- 
шицы, мотоциклы. Регулярно проводятся 
межцеховые стрелковые сорешгоиания, 
устраиваются вечера на обюронцо-спортив- 
ные темы.

Однако в работе областной организации 
ДОСААФ есть серьезные недостатки. Од- 
НИ.М из недостатков является то, что мно
гие организации ма-тачислелпы.

Малочисленна организация ДОСААФ на 
Томском манометровом заводе. Пре,кеда- 
тель зашома тов. Антоненко и секретарь 
комитета ВЛКСМ тов. Новикова не щюяв- 
ляют должной заботы . о том, чтобы 
организация ДОСААФ пополнила свои 
ряды. Такое же положение на заво
де релиновой обуви. Здесь одна из самых 
крупных комсомольских организаций го
рода Томска. Однако комитат комсомола 
не заботится о воалечеяии молодежи в

члены ДОСААФ. Не оказывается должного 
(шкмшня организации ДОСААФ на каран
дашной фабрике.

Работа организаций ДОСААФ должна 
проводиться под непосредственным руко
водством и при повседневной помощи пар
тийных организаций. Однако есть много 
случаев, когда партийные организации 
проявляют полное равнодушие к этому 
важному делу, не создают условий для на
лаживания массово-разъяснитзльной и 
оборонно-спортивной работы в первичных 
организациях ДОСААФ.

Важную роль в организации ДОСААФ 
играет председатель комитета ДОСААФ. 
Есть еще фанты, когда ортанизации 
ДОСААФ» возглавляют безинициативные 
люди, не пользуюпреся авторитетом срзди 
членов общества. Например, на ' электро,- 
мехаяическом заводе предгодателэм коми
тета ДОСААФ был избран тов. Смольников, 
челоВ'&к безинициагивный, недисциплите- 
ровавный. Как и следовало (жидать, рабо
ту, доверенную ему, он про'валил. За ко
роткое время сменилось больше половины 
председателей районных комитетов обще
ства.

Очень сильно отражается на работе не
которых первичных организаций отсутст
вие помещений для занятий кружков. На 
Томском электромеханическом заводе ра
ботает способный морской моделист тов. 
Чернявский, вокруг которого группируют, 
ся другие любители моделизма, но зани
маться по-настоящему они не имеют воз
можности из-за отсутств(ИЯ помещения. 
Не имеет помещения школа ПВО цри об
ластном комитете ДОСААФ.

В Томске до сих пор нет ни одного 
стрелкового тира, где можно было бы про
водить тренировки и соревнонания стрел
ков. Этим, между прочим, объясняется тот 
факт, что на проходивших в мае этого го
да copeBifOBaHHflx из 150 стрелков только 
6 сдали нормы 3 разряда.

Слабо еще (руководят низовыми ортанц- 
зациями общества городской и областной 
комитеты ДОСААФ (председатели гг. Кор
саков и Тетерин). Инструкторский состав 
и внештатные активисты этих комитетов 
редко бывают в районах области и в пер
вичных организациях г. Томска. Во мно. 
гах организациях до сих пор не созданы 
цеховые комитеты общества, а имеющиеся 
комитеты бездействуют.

Слаба еще связь общества с физкуль
турными организациями города и области.

Большую цоощщц ДОСААФ должны 
оказывать комсомольские организации. 
К этому обязывает их постановление 
XII съезда ВЛКСМ, в котором сказа
но, что членом ДОСААФ должен быть каж- 
дый комсомолец. К сожалению, эту свою 
обязанность многие комсомольские оргаии. 
зации г. Томска и области не выполняют. 
Не выполняется и решение пленума Том
ского горкома комсомола об участии ком
сомольцев в оботюнно-снортивной работе.

В октяб(ре этого года во всех организа
циях ДОСААФ будут проходить отчетшх- 
выборные собрания. Надо, чтобы эти соб
рания прошли на высоком уровне, под 
знаком деловой самокритики и критики 
снизу. В ходе подготовки и проведения 
отчетно-выборных собраний необходимо 
усилить работу по вовлечению но(вых чле
нов общества, активизировать ' д е я ^ ь -  
ыость всех организаций ДОСААФ-

И. ИСАЕНКО.

Письма в редакцию
в Вокзальном райжилуправлении бюрократически 

откосятся к нуждам трудящихся
Чуткое и внимательное отношение к 

нуждам трудящихся является прямой обя
занностью всех работников государствен
ных учреждений. Однак-о работники Вок
зального райжилуправления г. Томска не
редко проявляют бюрократизм, допусгиют 
волокиту.

Начальник райжидуиравления тов. Мин- 
никес в часы, отведенные для приема 
граждан, разрешает служебные вопросы с 
сотрудниками райиспадкома, а многочис
ленные посетители вынуждены подолгу 
ждать приема.

На сдраведливые замечания со стороны 
граждан тор. Минникес тоном, не дацуека-- 
ющим возражений, заявляет:

—  Для своих сотрудников у меня вре
мя не установлено, и я  их принимал ■ и 
буду прииимать тогда, когда мне нужно. 
Не вам меня учить!

Тов. Минникес заканчивает прием 
граждан раньше устанавл'енного времени. 
18 августа он, например, заК'Оячил ггрием 
на по.дтора часа раньше положенного, 
ногмотря на то, что его ожидало много 
посетителей.

Работа райжилуправления плохо орга
низована. Чтобы получить какую-нибудь

справку или заверить прописной бланк, 
нулсно по нескольку раз побывать у дом- 
хоза и у тов. Минникеса.

18 августа я попросил домоуправляю
щего тов. Левшпна заверить для прописки 
листок, тов. .Иевшин по'Слал меня к тов. 
Мивникесу. Прождав в приемной полтора 
часа, я получил от тов. Минникеса на
правление обратно к тов. .Тевшину, кото
рый, в свою онередь, вернул меня в тов. 
Миннин-есу. Такие факты не единичны.

В обращении с граждана.ми допускается 
грубость.

Например, к секретарю райжилуправле
ния тов. Тарсаевоп С'братил'СЯ 72-летций 
гражданип тов. Шворинов. Вместо того, 
чтобы внимательно рьгс-лущать его, прове
сти на прием в ответствешюму работнику 
райис(П'ОЛкема, рпа да.та то®. Щв1ориноБу 
неправильное направлойие в другое - уч
реждение.

Такое отношение работников райжилуп
равления К трудящимся вызывает закон
ное возмущение. Невольно напрашивается 
вопрос, почему иепо.тком райсовета не .на
ведет должного порядка в работе райжил
управления?

В, СТЕКОЛЬНИНВВ.

Лучше организовать встречную торговлю на селе
■ Колхозники деревни Вознесенка, Цыш- 

кино-Троицвого района, успешно выпол
няют план сдачи иоло(ка государству по 
о-бязательным поставкам. Колхозница 
А. Мелюченко продала госуда-рству 750 
лигрои молока, но 600 литров продали 
Я, .laiCMan, А. Литипненок и другие.

С!ергеевеК|0'3 сельпо, обслуживающее 
эту деревню, обязано оргапиэо!вать встреч
ную нро'дажу товаров. Однако работники 
сельпо этого не делают. Товары, полу

ченные для встречной продажи, сдатчи
кам сельхозпродуктов не попадают. На
пример, кровати были проданы еЩ'В до по
ступления их в се.чьпо, тюль и сапоги 
продавались из склада знакомым и прия
телям. В сельцо не организована полка 
встречной торговли.

Председатель райпотребсоюза тов. 
Ошуев не привлек к ответственности 
злостных нарушите лей правит тпргоати.

И. ГРИБАНОВ.

Нарушают правила торговли
в  Зырянском районе грубо нарушается 

существующий . порядок продажи това
ров. Многие товары, прибывающие в Зы
рянский райпотребсоюз, в продажу с при
лавка не поступают. Так, в августе в ад
рес Зырянского райпотребсоюза поступи
ло 2.500 килограмм'ЭФ олифы, но в прюда-г 
жу она не поступила. 2.000 килограммов 
олифы райисполком забронировал для ор
ганизаций, а 500 килограммов райпотреб
союз взял для нужд сво'&го хозяйства.

Порядок снабжения организаций товара
ми централизованным порядком через 
снабы вышостояпщх организаций в Зы
рянском районе забыт. А незаконный ■№ 
пуск товаров рыночного фонда организа
циям превратился в систему.

ТОДОРОВА, 
инспектор Зырянского отлеления 

Госбанка.

Радиоузел работает плохо
Щителп Уральского цереулка г. Том

ска пользуются услугами радиоузла арте
ли «Керамик», Радиоузел работает плохо. 
Радиопередачи транслируются крайне не

регулярно, слышимость передач очень 
плохая, в  некоторые дни передач не бы
вает совсем.

С. СВАБЕЛЬ.
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Советский Союз помогает восстанавливать 
железные дороги в КНДР

ПХЕНЬЯН, 23 оентября. (ТАСС). Цент
ральное телеграфное агентство Порей со
общает, что железнодороаашш КНДР ре
гулярно шолучан>т от советского народа 
большую материальную по'мощь, благодаря 
которой iubJCTDbiMii темпами восстанавли
вается желдэнодорожный траншорт. Нз

CoiBeTCBoro Союза поступают 1бетоншеашал- 
ки, жеа11езно1дюфожные автошатичесжи© мо
торные краны, пассаж)ирюкие вагоны, 
блок-ашшараты, рельсы, эл1жтро'щю®ода и 
большое •количес.'пво тесшичеокой лаанера- 
туры.

Девятая сессия Генеральной 
Ассамблеи ООН

в Генеральном комитете ООН

На первой сессии Всекитайского собрания 
народных представителей

ПЕКИН, 23 сентября. (ТАСС). Сегодня 
в Пекине продолжала свою работу первая 
сессия Всекитайского собрания народных 
представителей.

() докладом о' работе правительства Ки
тайской Народной Республики выступил 
Нжоу Энь-лай, встреченный бурными 
аплодисментами.

В начале своего доклада Чжоу Энь-лай 
остановился на успехах, достигнутых за 
годы народной власти в области экономи
ческого й культурного строительства.

Мы заняты мирным трудом, заявил 
Чжоу Энь-лай, а для это'Го нужна мирная 
обстановка, нужен мир во всем мире. Это 
и определяет мирную политику Китайской 
Народной Республики в международных 
отношениях. '

Особо остановившись на взаимоотноше
ниях Китая с Советским Союзом, Чжоу 
Энь-лай указал, что- Советский Союз ока
зывает китайскому народу огромную и 
всестороннюю материальную, финансовую 
и научно-техническую, помощь в осуще
ствлении экономического строительства. 
Искреннее сотрудничество между Китаем и 
СССР, сказал Чжоу Энь-лай, представляет 
соббй все более растущую силу в деле со
хранения мира на Дальнем Востоке и во 
всем мире. Тот факт, что об этой дружбе 
записано во Введении нашей Конституции, 
свидетельствует о том, что эта дружба—  
вечная и нерушимая.

Касаясь отношении Китайской Народной 
Республики со странами народной демо
кратии, Чжоу Энь-лай отметил, что эти 
отношения характеризуются растущим и 
крепнущим изо дня в день сотрудни
чеством в политическом, экономическом и 
культурном отношениях.

Крепнут и развиваются дружеские отно- 
П!ения Китая с Корейской Народно-Демо
кратической Республикой и Демократи
ческой Республикой Вьетнам.

Говоря о том, что в течение прошедших 
пяти лет китайский народ в тесном един
стве со своим великим союзником— Совет
ским Союзом й странами народной демо
кратии вел упорную борьбу в защиту мира 
во всем мире, против агрессии и войны, 
Члсоу Энь-лай подчеркнул, что единство и 
сотрудничество всех братских государств 
под руководством Советского Союза внесли 
в международную обстановку большие 
изменения, которые служат на пользу си
лам мира и не на пользу силам агрессии. 
В дальнейшем, указал Чжоу Энь-лай, мы 
будем продолжать' развивать эти отноше
ния единства и сотрудничества . в целях 
дальнейшего упрочения сил мира во всем 
мире.

Чжоу Энь-лай заявил, что Китят” стттоит 
свои отношения со странами Юго-Восточ

ной Азии на принципах взаимного уваже
ния территориальной целостности и суве
ренитета, ненападения и невмешательства 
во внутренние дела друг друга, равенства 
и взаимной выгоды и мирного сосущество
вания. Основываясь на этих принципах, 
Китай готов установить дипломатические 
отношения со всеми другими странами, 
которые будут также искренне стремиться 
к этому.

Китайская Народная Республика, .сказал 
далее Чжоу Энь-лай, обращает большое 
внимание на расширение экономических и 
культурных связей со всеми странами, 
поскольку это способствует улучшению 
экономического положения заинтересован
ных стран, усилению взаимопонимания и 
созданию условий для международного со
трудничества.

Чжоу Энь-лай указал, что возглавляе
мая США агрессивная группировка про
должает враждейно относиться в Китай
ской Народной Республике и препятствует 
восстановлению законных прав КНР в 
ООН.

Характеризуя подписанный под нажи
мом США договор о создании военного бло
ка в Юго-Восточной Азии (СЕАТО), Чжоу 
Энь-лай заявил, что это— военный блок 
колониальных держав, который не только 
представляет угрозу Китаю, но и имеет 
целью облегчение агрессии США в отно
шении азиатских стран. 14 сентября ны
нешнего года, сказал Чжоу Энь-лай, Ми
нистерство Инестра.нных Дел СССР опубли
ковало заявление по этому вопросу, в ко
тором указывается, что государства— ини
циаторы этого военного блока несут пол
ную ответственность за свои действия, 
серьезно нарушающие задачу укрепления 
мира. Это заявление, говорит Чжоу Энь- 
лай, полностью соответствует мнению 
правительства КНР. Указав, что валс- 
дгепшже страны Азии, такие, как Индия, 
Индонезия, Бирма, отказались участво
вать в манильском совещании, Чжоу Энь- 
лай заявил, что правительство Китайской 
Народной Республики полностью поддер
живает позицию этих стран и выражает 
решительный протест против создания 
военного блока в Юго-Восточной Азии.

Наше дело— д̂ело ' социалистического 
строительства и социалистических пре
образований, сказал в заключение Чжоу 
Энь-лай, — пнавое де.ло. Наше дело осво
бождения Тайваня, защиты суверенитета 
и территориальной целостности нашего го
сударства, защиты мира на Дальнем Во
стоке и во всем мире— также правое дело.

После доклада Чжоу Энь-лая начались 
прения. На сегодняшнем заседании высту
пили депутаты Чэнь Юнь и Го Мо-жо.

НЬЮ-ЙОРК, 23 сентября. (ТАСС). Днем) 
22 сентября Генеральный комитет ири- 
стушнл к утверладешю повестки дня де
вятой сессии Геаеральной Ассамблеи.

На этом заседании Генеральный коми
тет раосмогрэл иаибольпп^ю часть вопро
сов, нредлагаемых для обсуждения иа Ге
неральной Ассамблее, и принял решение 
о выюченшш их в повестку дня данаоп 
сеосииг.

При юбсуждешии включения в повестку 
дня вопроса о приеме новых ч.ден<)1Ь пред- 
ста.витель СССР А. Я. |Вышивекий пред
ложил по соображениям целесообразности 
не рассматривать на наст'ояЩ'ей сессии 
Генеральной Ассамблеи вопроса о прием© 
в ООН Даоса и Камбоджи до полного уре- 
гултрования политичесвих вопросов в Ин- 
до-Витае в соответствии с О01глашеннями, 
доежгнутыми' на ЙСеневскоМ' совещании 
мини1стр01в HHocTpaiHHbix дел. Пр|0тив это
го ©озражаж представители Франции и 
Австралии. Генеральный комитет большин
ством голосов включил в повестку дня 
вопрос о прием© в члены ООН Даоса и 
Камбоджи. Прадставители ШСР и Чехо
словакии при голо!совании воедерлсадшеь.

Представители .колониальных держав—  
Англии, Франции, Австралии —  возража
ли црюФП'В 'вк.дючення в повестку дня ря
да вопросе®, связанных с расовой дисж-ри- 
минацией, с правом наций на самоопре
деление. В частности, они выступали и 
годоешали против включения в повестку 
дня вопроса о Запаано» Приаие (западная 
часть Новой Гвинеи), внесенного делега
цией Инцонезии.

В поддерлжу индонезийского предложе
ния. выступили представители СССР, Че- 
хослжажни, Бирмы, Сирии и другие. 
Большинством ГОЛ01СОВ Генеральный коми
тет включил этот вопрос в повестку дня 
нынешней сессии Генеральной АссЯ(Мблеи.

Комитет также принял решение о вклю
чении в повестку дня MiapoKKaBCKoro и 
тунисского вопросов.

Предварительной датой окончания рабо
ты девятой сессии Генеральной AociaiM6ieH 
комитет наметил десятое декабря сего го
да.

Сегодня Генеральный комитет цродол. 
Ж.ИТ yTBiepKjeiHHie П01востки дня сессии и 
распределит Bonpoicbi для рассмотрения их 
в комитетах Гсверальног

Ут реннее заседание Генерального ком ит ет а  
23  сент ября

Э ва куа ц и я  к и т а й с к и х  народны х добровольцев из  ИНДР
ПХЕНЬЯН, 23 сентября. (ТАСС). Как 

сообщает специальный корреспондент 
ПТАК из Синьыйчжу, через город продол
жают проходить эвакупирующисся части 
катайских народных добровольцев. 20 
сентября KOMiaHioBame Еитайск1их на.род- 
ных добровольцев начало вывозить из 
Кореи тяжелое вооружение, танки и бро
немашины.

Эвакуация частей китадТских пародньп 
добровольцев проходит пол постоянным 
наблюдением ч.ленов ввепекдионных групп

нейтральной комиссии, в состав которои 
входят нрелставителн Швейцарии, Шве
ции, Чехословакии и По.тьши. Результаты 
проверки, проводимой членами инспекци
онных групп, ПОЛ1ПОСТЫО совпадают с 
предварительными докладам корейско-ки
тайской сторо'ны. Все члены инспекцион
ных групп единодушно выражают благо
дарность офицерам связи .корейско-китай
ской стороны за всестороннюю помощь и 
содействие.

День Народной армии Болгарии
СОФИЯ, 23 сентября. (ТАСС). Сегодня 

брлгарскин народ празднует 10-ю годов
щину со.здаяия Народной армии. Га.зеты 
посвяти,ти сегодня нередовые статьи На
родной армии.

Вчера по случаю дня болгарской Народ
ной армии в Софии состоялось торжест
венно© собрание, на котором с докладом 
■выступил министр народной обороны ге- 
■нерал армии Петр Панчевский.

Я понский народ прот ив рем илит аризации
НЬЮ-ЯОРК, 23 сентября. (ТАСС). Как 

передает токийский корреспондент aireHT- 
ства Аосошиэйтед Пресс,, японские власти 
испытывают серьезные трудности при на
боре солдат в воссоздаваемую . армию.

Агентство Еиодо Цусин сообщило, что в 
армию набрано менее 7,5 тысячи человек, 
в то время как власти рассчитьдвали на
брать 37.000. Набор должен был быть 
закончен 30 сентября.

НЬЮ-ЙОРЕ. 23 сентября. (ТАСС). Се
годня утром состоялось заседание Гене- 
.рального комитета для за®ерше1ния рас
смотрения noBiecTKH для Гевгральной Ас- 
сам1ол'8и. Заседание начало'сь с ю1бс'уж.дения 
Bonpoica о самоо1прйделении Кипра.

Настаивая еа  включении в П01вестку 
'ДНЯ этого Bonpo'ca, греческий ирадстави- 
тель подчеркнул, что Генеральная косш- 
блея на основании 10-й статьи Устава 
уполномочена обсуждать любые вопросы, 
подпадающи1з под юрисдикцию Устава.

Английский представитель Л.дойд вы
ступил против включения этого вО'Нроса в 
повестку ДЕЯ и заявил, что Кипр имеет 
жизненно ва.жЯ'ое знач'гпи© для выполне
ния Апт.тией ее обязателвств нз основа
нии О8взра-атлантн41зс®0'го договора по 
отношению к Греции, Турции и другим 
странам', включая сюда подде.ржание «ста
бильности на Средн'см Востоке».

Французский делегат Онпено похдержал 
.Доводы нрадстаЕит'Зля Англин о том, что 
этот вопрос 'О'гносится к области виутрен- 
Н'зй юрисдикции.

После дальнейшего обсуждения Гене
ральный комитет девятые гол’Осам'и против 
трех при трех воэдержавших'ся решил ре- 
KOM'SiHHoeaTb вклю'зить этот вопрос в по
вестку дня.

Англия, Франция и  А'встралия голосо- 
вал1и против BMiOMiemiH вопроса о Кипре 
в иоШ'есгку дня, делегаты США, Колум
бии дг Голландии воздержались, остальные 
девять чл'снов комитета голосовали «за».

Затем Генеральный комитет одобрил 
включенп© в предварительную повестку 
дня остальных вопросов, в том числе жа- 
,до5ы Бирмы на гоминдан'овскую агрессию. 
Комитет одобрил рекомендации генераль
ного секретаря в отнош'Залн раснрад'але- 
ния вонросов пов-сстки дня между ком1ите- 
та.ми. Сог.дасно этому предложению, • Пер
вый комитет должен заииматься следую
щими вопросами: К'Орейскип водгрос, док
лад комитета коллективных мероприятий, 
доклад комиссии по разоружению, тунис
ский вопрос, ма'Р'ОКка'Нскип вопрог, вопрос 
■о За'Па.дном Ириаие и во'ирос о Е'ннр©.

На этом заседание Генерального коми
тета было закрыто.

9-я сессия Генеральной Ассамблеи ООН
НЬЮ-ЙОРК. 23 сентября. (ТАСС). Се- [ Рбщи'Э пре'Ния. Первым выступил предста- 

годня на Генеральной Ассамблее начались I витель Канады Пирсон.

Клеветническая кампания в иранской печати 
в отношешш СССР

ТЕГЕРАН, 23 сентября. (ТАСС). Как 
стало здесь известно, 22 сентября с. г. 
посол СССР в Иран© А. И. 1аврентъев 
посетил министра инострапных дел Ирана 
А. Энтезама и сд'еяал ему следующ'ее за
явление:

«В поел'едни© дни, в связи с арестами 
офицеров а'рмиж и полиции Ирана, стали 
появляться в иранской печати провскаци- 
онны© сообщения относительно «секретной 
связи а.ресто'вашых с Москвой» (газет'а 
«Эттелаат», газета «Кейхан» и да.), кле
ветнические сообщения относительно оо- 
ветского военного атташе генерала Родио
нова (газета «Кейхан» от 15 сентября), 
клеветнические и враждйбньге выступ.де- 
'ния некоторых депутатов М'зджлнса по 
адресу Советского Союза и, наконец, ни
чем не оправда1внов диокриминациоЕное

мероприятие иранских властей в части 
показа, советских фильМ'ОЯ в Иране.

Указанные выШ'С факты свидетельству
ют о том, что в Иране начала нроводить- 
ся Бражд'гбная в oTH'Oni'enHH СССР ка.мпа- 
ния, очевидно, нресл'ецующая цели нане
сти 3|ТЦ'ер1о сов'втско-ира.нским доброоосесд- 
СЕим отнощ'ениям в угоду третьим стра
нам.

Посольство ожидает, что МИД Ирана 
npiHM'ST надлсжа.щие меры к пр'экращ'энию 
враждебной в очнодпевии СССР ка'мпаиии 
и, в частности, при’М'ет меры к отмене 
Д'искримина.ционных распоряжений ■ иран
ских властей в отношении советских 
фильмов».

М'И'НИ-стр .иностра.1Ш)1х Дел Ирана г-н 
Энте'за'М обещал дов'ести это заявление 
посла СССР до сведения иранокого праши- 
тельства.

Террор в Б разилии
МОНТЕВИДЕО. 22 сентября. (ТАСС). В 

сообЩ'ении из Рио-Д'б-Жан'ейро, оиублико- 
ванном в газете «Да маньяна», говорится, 
что судебные власти Бразилии отдали 
приказ о возобновленн1и процесса против 
Престеса и 17 сгрушх руководителей ком- 
партни.

МОНТЕВИДЕО, 23 сентября. (ТАСС). 
Местная печать сообщает, что брази-шьское 
правительство усиливает репрессии про

тив рабочего класса., Министерство труда 
признало «Н'еза.конной» забастовку девяти 
тысяч рабочих трамвая, требующих повы- 
Ш'эния зарплаты. Пожния соверш'ила на
лет на собрани'8 профсоюза трамва.нщи1Ков 
и арестовала бо.тее 300 человек.. 21 сен
тября в Рио-Д'е-&Н1ЭЙро трамва.йное дви
жение было под ко'нтрол'ем) армии. К каж
дому водителю трамвая бы.ш 'Приставлены 
со.ддаты. *

БРАЗИЛЬСКАЯ ГАЗЕТА ОБ АМЕРИКАНСКОМ ВМЕШАТЕЛЬСТВЕ
МОНТЕВИДЕО, 23 сентября. (ТАСС). 

Газета «0 популар» опубликовала редак
ционную статью, в которо'й обвиняет США 
в подготовке и проведении государствен
ного пере'ворота в Бразилии.

«Государственный переВ'Орот 24 дагу- 
ста, —  пишет газета. —  был такой же

инО'етра'НН'ОЙ агрессией, какую северо- 
а'Мерикавскн'й ■ мон'ополнн соверншли в Ве
несуэле, с.М'Эст'Ив президента Ромуло Галь
егоса Фре1грб, или в Колумбии после 
убийства Гайтана. Это была такая Ж1е 
а.гроссия, ка'К и в Гватемале, которая вы
звала иэгодование В'еего мира».

ЕОБЯВППВВт

Обращение болгарского правительства к ООН
СОФИЯ, 24 сентября. (ТАСС). Прави

тельство Народной Р'вспу'блик.и Бо.1гар.ии 
направило в адрес Генеральной Ассамблеи 
Организации Объединенных Наций следу
ющее обращение:

Волгароко© нравнтешьство, желая вне
сти свой вклад в дело М1еждунаро'дного 
сотрудничества и взашошоивм.ашия, возоб
новляет свою просьбу принять Народную 
Республику Болгарию в члены Организа
ции Объединенных Наций.

Боягароко© правительство, выполняя 
волю своего народа, всеми силами поддер
живает каждое м'зроприятше, направлевноэ 
на ослабление межд>'народиого на'Пряже- 
ш я  и  сохрая'вни'Э мира во всэм мир©. Оно 
руководствуется в своей политик© тем 
'НРИНЦИН01М, что В'Се опорные М'ждунароа- 
ные вопросы могут быть разреш'бны мир
ным CHOcoeoiM, путем переговоров. Во.тя 
|боя'гарск'ого иарода жить в мире и сотла- 
сми со всеш  народа.ми, в том чисто и 
ocOdcHHio ©о своими со'седяш, отражена в 
политике болгарского пра.впт'елыст'ва, к-о- 
то'ро© уж© достигло значительных Р'азуль- 
татов в нормализации отн.ош'евий с Юго
славией и Турцией, BOOCTaHOBHao диплома- 
тичесжи'8 оошошеиня с Гре.ци'ей и стремит
ся  К урегулированию во&х оста1Вшихся не
урегулированными вопрос'ов в интересах 
мирных aoiepoicoceTCBHX отношений.

Народная Республика Бо-тгарня .с т е л ь 
но уча1ствует в политическом, хозяйствен
ном и культурном общ'снии М18ЖДУ народа
ми и стремится расширить свои М'еждула- 
родны© 0 ВЯ31И. О'на принимает активноэ 
участие в Экономической комиссии ООН
д.тя Европы и ряде других международных 
организа'ций, в том чист© в егюциализи- 
ровавных институтах при ООЯ, как, на
пример, международная организация тру- 
да.

Правительство НароднО'й Республтгки 
Болгарин неоднократно заявляло и сейчас

___ 1_

заявляет, что при'ннмает без всяких ого- 
воро'К обязанности, вьгтокающи© из Устава 
Организации Объединенных На.ций и o6.ia- 
да'ЗТ всеми 1гач©ства,мщ, требуемыми стать
ей Ч'зтвзртон Устава. ООН. Болгария яв
ляется миролюбивьш государством. Она 
вмозт все права занять iceoe' за.конное ме
сто в ООН, которая по вол© le© соэдателей 
до.лжна быть унивзреальной ассоциацией, 
свободных и суверенных государ'ств, объ- 
едш1'Ивших'С.я независимо от сноэго ебще- 
стюенного строя и ндеолопрюских разли
чий для достижения целей, записанных в 
ее У|ста,ве.

Пршнятй'Э в ООН без KaKiofi бы то ни 
было ди'скрдпринации всех стран, прави- 
тальства которых пода.ли заявление Об 
этом, среди КО'ТО'РЫХ да.вно фигурирует 'И 
Во-лгарпя, б'бз сомнения 1гргдста|Вляло бы 
крупный шаг по пути ослабления М’ежду- 
нар'одно'го на.щхялгения ж улучш'зяия меж
дународных отаошен'ИЙ и существенно 
опо'СО'бство'вало бы .повыш'знию а'Втор'ите- 
та и престижа Организации Объединен
ных Наций.

М'зж.дунар0'тная общественН'О'еть 'борется 
за удгишерсалцзацию Организации Объеди
ненных На.щ1Й. Пленарная Ассамблея Все
мирной фед'эрацш а'Осоцна.ций друзей 
ОбъедИненных Наций, со'стоявшаяся в 
сентябре этого года в Женевз, та'К же как 
и 43-я кюнф'зрмгция Mi3®napHaMSHTCKoro 
союза, недавно оо'стояншаяся в Вене, вы- 
ст^тгили с революциями за нем'ВДЛ©шро© 
принятие в ООН всех стран, которые 
Ж'Элают этого. ..

Болгарское правитмьство имеет вс© 
О1снова.н'ия ожи,дать, что 9-я ожхшя Гене
ральной А'оеамб.д'зи ООН поконч1ит с оче- 
вгглной не'епра.ведлив'О'Стыо по отношению 
к болгарскому народу и примет реше1ние о 
принятии Народной Р'сснуб.тики Болгарии 
в чл'эяы .Организации Объедин'енных На
ций.

П ол ицейский  т еррор в  Западной Герм ании
БЕРЛИН, 24 сентября. (ТАСС). В по- 

следне1й время, как показывают факты, 
боннские власти усил1нвают реиреосии в 
отношении миролюб'ишых сил, стремись 
путем террора затруднить их борьбу про
тив политики мгглитаризации я  раскола 
Германии. Главный удар за'Падногермй.н- 
ски© реакционные круги направляют при 
этом против коммунистической партии 
Германии, пытаясь обезглавить демокра
тические силы в Западной Германии. 
Правительство Аденауэра бросило в тю
ремные aaiCTCHKH ряд руководящих дея
телей компартии —  члеН'ОВ правления 
партии Ф. Рише, 10. Ангенфорта, К. Нем
ке, И. Ледвона. Отдан приказ об аресте 
руководителя К10мпа.рти1я Ма.кса Реймана. 
На днях, как сообщает немецкая печать, 
в РемШ'ЗЙД'б был арестован ч.лея правле
ния комиартии Г. Гампфер, лишь, несколь
ко месяцев на.зад оов05о®,Д'еяный из. «'Нред- 
варительното» заключения, иродолжавше- 
гося 14 м)есяцев.

Западногерманские власти, незаконно 
запретивши© прогрессивную молодежную 
организацию —  союз свободной немецкой

510.тоа©жя в Западной Германии, Ж13стоко 
преследуют юношей и девушек, остаю- 
щн.Х'Ся верными ©той органшации. 22 сен- . 
тября люнебургокий суд приговорил 
тюремному зажлюч'знию сроком на один 
год и нед'елю молодого патриота Арво Ап- 
П'эна за то, что лзтом 1953 г. он щ:инж- 
мал участие в организации .larepHoio от
дыха молодежи. В Дюсозльдоффе на днях 
был соЕерШ'ЭН полицейский нал'зт на по- 
мещ'зние бюро прогрессивной организации 
«Двилсение за самооиредел'ение и мир». 
По1иЦ'МгсК|И© произвели обыск в пшеще-^ 
ви'п и  конфисковали служебны© мате1риаА 
лы.

БЕРЛИН, 24 сентября. (ТАСС). Как со
общает агентство АДН, подготовляемый 
цравитзльствО'М Аденауэра провокацион
ный судебный процесс с целью запреще
ния коммунистической партии Германии 
назначен на 23 ноября. Власти потребо
вали, чтобы нред'Оадатзль компартии 
Макс Рейман, член правления Гейнц Рен
нер и Вальтер Фиш явились 23 ноября в 
ко'нституци'рннын суд в Карлсруэ.

Командное первенство рлира по шахматам
АМСТЕРДАМ, 23 сентября. (Спец. корр.

ТАСС). В девятом туре советская команда 
играла с шахмати'стамж Западной Герма
нии.

Превосходно провели свои партии гросс- 
мей'стеры Смыслов и Керес. Против Смы
слова играл мастер Ш шд, избравший за
щиту Алехина. Советский гроссмейстер 
получил неболыпое преимущество п очень 
тонкой игрой постепенно достиг подавля
ющей позиции. Шмид потерял пешку, а 
затем попал под прямую атаку. Э(1)фектив- 
ной заключительной комбинацией Смыслов 
достиг победы на 38-м ходу.

Керес, играя белыми, избра.д против 
Дарга чигорипский вариант сицилианской 
защиты и ©умел вскоре после дебюта овла
деть инициативой. Пожертвовав пешку, 
Керес в дальнейшем выигра.т две легкие 
фигуры за ладью, после чего быстро реа- 
.тизовал свой перевес;

Недолго продолжалась партия Пфейфер 
и Бронштейн. НемецЕий мастзр прим^енил 
редко встречающийся вариант енцили- 
анской защиты. Получилась очень слож
ная игра, и Бронштейн, неправильно рас
ходуя время на обдумывание ходов, уже в 
середине партии оказался в цейтноте. В 
этот момент он предложил ничью, которую 
Пфейфер .принял.

Чемпион мира Ботвинник во француз
ской защите пошел на трудный вариант в'.. 
партии с Унцикером. Немецкий гроссмей-' 
стер сумел получить позиционный перевес, 
а затем выиграл пешку. Ботвинник упор
но защищался и в отложенной позиции 
сохраняет шансы на ничью, так как 
реализовать лишнюю пешку в полу
чившемся ладейном окончании Унцикеру 
будет трудно.

Остальные матчи 9-го тура остались 
незаконченными.

ПОГОДА

25 сентября, по данным Новосибир
ского бюро погоды, по Томской области 
ожидается переменная облачность, без 
осадков. Ветры слабые до умеренных. 
Температура воздуха ночью 2 °— 7° теп
ла, днем 11°— 16° тепла.

В последующие 5 дней ожидаются 
слабые донщи. Ветры слабые до уме
ренных. 'Утром туман. Температура 
ночью i ° — 6° тепла, на почве замороз
ки, днем 9°— 14° тепла.

Зам. ргдактора С. А. КРОПАЧЕВ.

Т Е А Т Р

Областной дра)иатический театр 
имени В. П. Чкалова

25 сентября— «Любовь на рассвете».
26 сентября, днем — «Любовь на 

рассвете».
вечером — «Испанский священгшк».
28 сентября — «Опасный спутник».

' Начало дневных спектаклей в 12 ча
сов, вечерних — в 7 часов 30 минут.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького. 25
сентября — «Алеко». Сеансы: 6-40, 8, 
9-20 10-40. «Жди меня». Сеансы:
11-50, 1-40, 3-30. 5-20. Для детей 
«Александр Пархоменко». Начало сеан
са в 10 часов утра.

Кинотеатр имени И. Черных. С 27 по
30 сентября демонстрируется новый ху
дожественный фильм — «Родному на
роду» о участием Рашида Беибу- 
това. Малый зал — «Огни на реке». 
Сеансы: 12, 2, 4, 6, 8, 10.

Требуются: кочегары и столяры.
Обращаться; г. Томск, Соляная 

щадь, 2, инженерно-строительный 
стигут.

пло-
ин-

2 — 21

Томская областная филармония
25, 26  с е н т я б р я — Д О М  О Ф И Ц Е Р О В

27 с е н т я б р я -  о б л а с т н о й  Д Р А М Т Е А Т Р
Народная артистка РСФСР, лауреат Сталинской премии

Н а д е ж д а  К А З А Н Ц Е В А
(колоратурное сопрано)

Оперные арии, романсы, песни советских композиторов, русские 
народные песни.

Лауреат Всесоюзного конкурса исполнителей
А р н о л ь д  Ф Е Р К Е Л Ь М А Н  (виолончель) 

Н и к о л а й  Б Е Р Н А Р  (рояль)
Начало в 9 часов вечера. Касса с 1'2 до 4 ч. и с 5 до 9 ч. веч. 

Принимаются коллективные заявки по телефонам 44-87, 36-77.

8 8 
8 8

8 8

“ Ц И Р К ”

2 5 ,  2 6  с е н т я б р я

ПОСЛЕДНИЕ ДНИ Р А Б 0Ш  ЦИРКА
Большая разнообразная программа в трех отделениях.

В п а у з а х  к о м и к - п а р о д и с т  Я К О В  П И М Е Н О В .
Н О В Ы Е  И Н Т Е Р М Е Д И И . Н а ч а л о  в 8 ч а с о в  в е ч е р а .

■------  ----  О О О "

Томская областная контора 
«Кинопроката»

о 27 сентября выпускает ка 
экраны города и области новый 

художественный фильм

К М Щ Н -

Производство «Чехословацкий 
государственный фильм», Прага, 
1953 год. Фильм дублирован на 
русский язык.

Томскому облкниготоргу требуются 
на постоянную работу заведующий 
книжным складом и экспедиторы.

Требуются: квалифицированные ин
женеры, конструкторы, технологи.

РАБОЧИЕ: токари, фрезеровщики, 
шлифовщики, кузнецы, молотобойцы, 
калильщики, правщики, монтажники и 
разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, улица Учеб
ная, 37, завод режущих инструментов, 
отдел кадров. 2 — 2

Карандашной фабршке требуются: 
техник-теплотехник на должность на
чальника котельного цеха, рабочие
(мужчины и женщины).

3 — 1

Томскому речному участку требуются; 
главный бухгалтер, кассир-машинистка, 
грузчики на автомашину, капитаны и 
мотористы на катера, шюшеры и мат
росы на паузки. Плавсостав обеспечи. 
вается квартирами.

Обращаться: г. Томск, улица Войкова, 
16, в часы занятий.

4 — 1

Томскому пивоваренному заводу тре
буются: грузчики, старший бухгалтер, 
бухгалтер и технологн-бродильщики.

Обращаться: г. Томск, 1-{линическнй 
переулок, 16. 2 — 2

Артели «Новая жизнь» требуются на 
постоянную работу: сменные мастера, 
столяры, слесари, наладчики станков, 
кочегары, грузчики на автомашину, под
собные рабочие, охранники.

Обращаться: г. Томок, Коммунистиче
ский проспект, 14. 2 — 1

Теплоэлектропроекту требуются; ин
женеры-экономисты, бухгалтер-эконо
мист, инженер-нормнровщкк, инженеры- 
сметчики.

Обращаться: г. Томок, 
Люксембург, 49.

улица Розы

Коллектив учителей и учащихся 
школы № 8 г. Томска с прискор
бием извещает о смерти ученика 

БОРИСА ЛЕИКИНА 
и выражает соболезнование семье 
покойного.

Томскому строительно-монтажному 
управлению треста «Сибздравпром- 
строй» требуются на постоянную и вре
менную работу: плотники, каменщики, 
грузчики .на автомашины, зав. гаражом, 
бухгалтер, зав. складом и разнорабочие. 
Оплата труда рабочих сдельная. Нужда
ющиеся .обе'опечиваются жилплощадью.

Обращаться: г. Томск, Московский 
тракт, 2 (во дворе мединститута), отдел 
кадров.

2 —2

Томской базе «Главоб.увьторга» сроч
но требуется секретарь-машинистка.

Обращаться: г. Томск, улица Набе
режная реки Ушайки, 18.

Гр-н Резанов Олег Иванович, прожи
вающий в г. Томске, улица Карташова, 
32, квартира 2, возбуждает дело о ра
сторжении брака с гр-кой Резано"ой 
Антонидой Тихоновной, проживающе.. в 
г. Томске, улица -Крылова, 43, кварти
ра 1.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 2-го участка Кировского

2 — 1|  района г. Томска.

Адрес реЦакиии: гор Томск, ороси _ 
37 77 и 42-44, аропаганды — 47 4а,  ̂ ’ бухгалтерии о отдела объявлений -  37 36. стенографистки — 33-94. директора типографии — 3<-72.
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